

EL EJÉRCITO

PROGRAMA DE ACUARTELAMIENTO

«La escuela y el cuartel deben ser los dos mejores edificios de cada pueblo, ya que si en la una se hacen los ciudadanos, en el otro se forman los custodios del orden y los defensores de la Patria.»

Juan de Azagón.

Ejército sin cuartel es como Enseñanza sin escuela. Y mientras no haya en España escuelas y cuarteles, ni habrá Ejército ni habrá Enseñanza. Así como una buena escuela atrae al discípulo y en ella lo refina, así un buen cuartel atrae al soldado. En cambio, la mala escuela y el mal cuartel hacen que el alumno y el soldado piensen solamente en el momento de abandonarlos. Por desgracia para España, la escuela y el cuartel, en vez de atraer, repelen. Repelen por igual al maestro y al discípulo, al oficial y al soldado, al voluntario y al forzado, al militar y al civil. Escuela y cuartel son sinónimos de lugar incómodo y poco apetecible, en donde se desea estar el menor tiempo posible. Es triste, doloroso cuanto digo; pero es cierto.

Tengo del cuartel, después de haber visto los buenos cuarteles alemanes é ingleses, un concepto muy distinto al que tienen quienes han construido los últimos en España. El cuartel debe tener, ante todo y sobre todo, dos condiciones fundamentales: hacer la vida grata y abaratarla. Para hacer la vida grata debe el cuartel tener comodidades y estar dotado de cuanto necesita el soldado para no aburrirse. Para hacer la vida barata es preciso que el cuartel esté situado en localidades donde los impuestos municipales no encarezcan la vida. Para lo primero hace falta mucho terreno; para lo segundo es necesario aprovisionamiento económico. De ahí que los grandes cuarteles modernos sean construidos siempre fuera de los límites municipales de las grandes ciudades, en donde el terreno cuesta a precio de oro y los alimentos se venden con sobreprecios enormes.

Antiguamente, los soldados necesitaban estar en las ciudades por caminar a pie y ser preciso tenerlos á mano. Hoy, no es eso necesario por caminar en tren. Antaño, un regimiento tardaba dos días en venir de El Escorial. Hoy, viene en una hora. He puesto el ejemplo, no para decir que deban ir los cuarteles á El Escorial, cosa absurda, sino para dar idea de la realidad. Claro es que para alejar los cuarteles será necesario variar el sistema actual de guardias, pues no sería cosa de traer á diario fuerzas de sus cantones para ir á Capitanía, á la Cárcel, á Palacio, etc. etc. Estoy hablando en general, de España entera, y la excepción no hace regla.

Un plan de acuartelamiento general es urgente. Y al hablar de cuarteles hablo no sólo de cuarteles para soldados, sino de pabellones para generales, jefes y oficiales, á la inglesa ó á la alemana, no á la española, con este criterio miserable y rampón, que adjudica á una familia militar cuchitriles impropios de ser habitados por personas. Acerca de todo ello tengo mis ideas propias, y de ellas he deducido el tipo de cuartel que considero ideal, mixto de alemán é inglés, en el cual hallan sitio cómodo los servicios militares y los deportivos é higiénicos que son su complemento indispensable. El cuartel moderno, complementado con instituciones parecidas á las inglesas para soldados y marineros, es indispensable y urgente, si queremos hacer Ejército.

Dicen muchos que no hay cuarteles por no haber dinero. Yo digo que eso es una vulgar necesidad. Lo cierto es que en España han estado muy pocos, casi nadie, los asuntos militares, y en cuanto hablan de ellos, no dicen mas que tonterías. Afirmando, y voy á demostrar, que en España pueden ser edificadas todos los cuarteles necesarios, sin gastar un solo céntimo. Tal vez, estudiando bien el asunto, se construyan gratis y ahorrando dinero. ¡Que no se rían quienes me lean, pues como digo, voy á demostrarlo!

El ramo de Guerra tiene grandes propiedades absolutas y totalmente innecesarias. Además, los cuarteles están por regla general situados en el corazón de las ciudades, donde el terreno se paga á precio de oro. Anadid á eso la serie de castillos, de fortalezas totalmente inútiles, y si sumáis á todo eso la economía de suprimir cargos y guarniciones inútiles, resultará enorme cantidad de millones. En Madrid, por ejemplo, basta con ver dónde están situados San Francisco, el Conde Duque y el Cuartel de la Montaña para calcular sin error. Y así en Barcelona, en Valencia, en San Sebastián, en toda España. Un inventario bien hecho del valor de las propiedades de Guerra, permitiría conocer exactamente en millones de pesetas el valor de lo vendible. Un presupuesto bien calculado con la supresión de los cargos inútiles en castillos y plazas fuertes nominales, daría la partida de las economías. Sumadas las dos, ya sería cosa fácil hacer el cálculo financiero y demostrar á la nación la economía. Es decir, que no hay cuarteles, por la razón suprema de que no nos da la gana tenerlos. Los ministros de la Guerra no han querido estudiar ni ese, ni otros asuntos, y así hemos llegado á 1917 viviendo los soldados en cuarteles que sólo son habitáculos gracias á los desvelos y solícitos cuidados de los jefes y oficiales, que realizan el milagro de sostenerlos en pie.

Querer es poder. Y como se puede, bastará que haya un ministro de la Guerra que quiera. — Leopoldo Ramco.

PARA EL «PAIS»

NO HAY TAL COSA

«El País», tomando pretexto de la ida á Jaca del regimiento de Aragón, cree que se trata de un castigo. No hay tal cosa. Lo sucedido no puede ser más sencillo y se reduce á que Jaca es guarnecido con fuerzas de Zaragoza que turnan. Ahora le toca estar en Zaragoza al regimiento del Infante, y en Jaca al de Aragón. Lo que afirmamos, lo saben en España cuantos conocen la organización militar, y en Aragón, hasta los chiquillos.

EN CORUÑA

DISTURBIOS Y CARGAS

Coruña, 16.—Cumpliendo el acuerdo de ayer, se hizo el paro general de obreros, como protesta por la insistencia de celebrar la procesión.

A las tres de la tarde se celebró un mitin en el teatro, al que asistió mucho público.

Los oradores hicieron presente que no se trataba de una protesta contra el catolicismo, sino contra el jesuitismo, como lo probaba el hecho de haberse ayer celebrado la procesión parroquial y nadie realizó actos que pudieran molestar.

Hubo discursos duros. A pesar de que los oradores hicieron constar que no se trataba de molestar á los que iban á la procesión, al final del mitin oyéronse voces de ¡A la procesión!, y numerosos grupos salieron en actitud agresiva. Se produjo gran alarma y los comercios cerraron sus puertas. La Policía salió al paso de los alborotadores, disolviéndolos, pero se rebelaron pronto y se dirigieron al Cantón, apedreando el local de la Juventud católica. La Policía cargó. Resultó herido de un sablazo en la cabeza un niño de pocos años. Cundió la alarma y salió la benemerita. El gobernador ordenó que fuera acortado el itinerario de la procesión, la que resultó deslucida por temor á desórdenes.

Durante el recorrido hubo gran alarma y se tiraron algunas piedras.

Telegrama oficial.—A las 2,30 de la tarde se ha celebrado un mitin anticlerical sin incidentes. A las seis de la tarde se intentó formar una manifestación; pero los guardias de Seguridad habían acordonado la calle Real, y los manifestantes se diseminaron por las calles adyacentes.

Un pequeño grupo apedreó los balcones de la Juventud católica, resultando de la refriega contuso el concejal republicano Sr. Casares Quiroga.

A las siete salió la procesión del Sagrado Corazón, regresando á su iglesia sin que se registrase el menor incidente, debido á las precauciones adoptadas. Un grupo apedreó la redacción del Ideal Gallego, haciendo resistencia á los guardias de Seguridad, resultando lesionado un guardia, que al verse acorralado tuvo que hacer uso del revólver, disparando al aire, hiriendo en la pierna á uno de los que hicieron resistencia.

LOS SUBMARINOS

DETALLES DE UN COMBATE

En el diario de Huelva La Provincia leemos una interesante información, de la que entresacamos los párrafos siguientes. Se refiere al vapor italiano Deipara.

«El capitán se llama Fortunato Marini. Es joven, como de unos treinta años de edad, muy rubio y con la tez curtidora por las brisas del mar. Expresase con fuego y vivacidad puramente meridionales, siendo persona en extremo comunicativa y simpática.

Dijonos que era la primera vez que arribaba á Huelva, aunque el Deipara había visitado muchas veces nuestro puerto. Había salido de Sunderland, con 2.000 toneladas de carbón, dirigiéndose, al amparo de la costa para evitar encuentros con los submarinos, no á Génova, como se había dicho, sino á Gibraltar, donde debía recibir órdenes de la Casa armadora. La travesía la hizo tranquilamente, pues sólo encontró un submarino de gran porte á la altura del Cabo Ortegal, el cual continuó su rumbo sin detenerle, acaso por no ser ésta su misión ó por confundirse con un buque español. Al llegar á unas tres millas de la barra dice el capitán que avistó unas embarcaciones pesqueras, á las cuales preguntó si habían notado en aquellas aguas la presencia de algún submarino, contestándoles sus tripulantes negativamente. A los pocos momentos vió otra barca, tripulada por cuatro marineros, y al hacerles la misma pregunta, contestáronle por señas que un submarino, poco antes, había hundido allí á cañonazos un vapor.

Un vaporcito acompañó al Deipara durante algunos minutos, con el fin de evitar que tropezara en la almadraza. Con las naturales precauciones continuó su marcha, y á los diez minutos de haber recibido el salvador aviso vió surgir al temido submarino frente á la almadraza de la Cinta y á unos trescientos metros, próximamente, de su barco. El sumergible le disparó un cañonazo, sin duda con objeto de que se detuviera. El proyectil, que quedó corto, levantó una enorme columna de agua y espuma. El submarino daba la proa al buque, que ocupaba la misma posición con respecto á su enemigo. Pero como el Deipara estaba prevenido, en lugar de arredrarse ante la agresión y detenerse, evolucionó hábilmente hacia la costa, al mismo tiempo que contestaba al sumergible haciendo dos disparos con su cañón. El submarino giró, poniéndose frente á la almadraza, haciendo otros tres disparos contra el buque. Sin duda tenía previsto que el Deipara se detendría, porque los proyectiles esta vez quedaron largos, pasando por encima del vapor.

Dice el capitán que al pasar por encima del buque los proyectiles, percibió idéntico ruido que el que hace un aeroplano cuando vuela á regular altura. Siempre evolucionando hacia la costa, el navío italiano volvió á disparar, cayendo tan cerca el proyectil, que el submarino, advertido del peligro, se sumergió, desapareciendo. El Deipara continuó evolucionando hacia á la costa, y á los pocos minutos, cuando ya estaba á poca distancia de tierra, volvió á aparecer el submarino ante la almadraza de la Cinta. La posición, pues, era la siguiente, según refiere el capitán Marini: ante la almadraza, el sumergible, y entre éste y la costa, el buque mercante.

Comprendiendo el capitán italiano que no había que perder tiempo, hizo otros dos disparos, cayendo también los proyectiles muy cerca del submarino, que esta vez se hundió sin contestar á los cañonazos. Advierte el capitán que los alemanes le atacaron siempre por la proa, lo cual demuestra que estaban en acecho.

«En estos momentos—dijonos el capitán—hube de pensar que no podía continuar navegando, pues indudablemente el submarino aprovecharía la noche para agredirnos impunemente. Decidí, pues, ganar tierra á todo trance, y tanto me arrimé á la costa, que á poco quedó varado el buque en un banco de arena. Para salir de este nuevo apuro, poniendo la máquina á toda marcha, logré poner á flote al Deipara por sus propios medios. Siempre arremado á la costa lo más posible, sin pensar en que pudiera varar de nuevo el navío, logramos llegar á Huelva á las ocho de la noche, sanos y salvos, lo cual no ha sido poca suerte.

Después del relato agrega La Provincia algunos comentarios, de los que reproducimos estas líneas:

«La certidumbre de que los submarinos alemanes han escogido como teatro de sus operaciones las aguas de Huelva ha producido enorme sensación en nuestra capital. Los comentarios son variadísimos; pero unánimemente se opina que los alemanes pueden maniobrar en nuestras aguas porque tienen próximas bases de aprovisionamiento.»

UNAS LINEAS DE COMENTARIO

¡EN CAFRERIA!

Tarde y noche, una legión de chiquillos, que durante la tarde deberían estar en la escuela, y durante la noche en la cama, juega como turba de zúmbos bajo nuestros balcones, sin padres que los llamen al orden, ni autoridades que al orden los sometan. Mosalbetes de diez á quince años, gritan como pregoneros, blasfeman como carteros, usan lenguaje de burdel, cantan coplas de lupanar, insultan á las gentes, destroran las fachadas, rompen los cristales, y si alguien los increpa, le contestan vomitando soeces injurias por la boca y dedicándole grosero ademán con los brazos.—Y así está todo Madrid, lleno de criaturas en completo abandono, que saltan, y corren, y silban, y voccean, y cantan, y apedrean, y convierten las calles en patio de recreo, no de colegio, sino de casa de corrección.—Esa será la generación del mañana, sin ley, ni freno, ni respeto á nada ni á nadie; ni á padres, ni á maestros, ni á autoridades, campando por sus respetos, con la blasfemia en la boca como signo de guapeza, y la rebeldión en el alma como prueba de libertad.—¿No hay autoridades que sustituyan á los padres y á los maestros que educan, y que por lo visto están en huelga? Si las hay, deben intervenir, aun cuando sólo sea para evitar que Madrid parezca un poblado de Cafretería.—VERITAS.

LOS ALARMISTAS

EN BILBAO NO OCURRE NADA

Durante todo el día de ayer circularon rumores asegurando que en un cuartel de Bilbao habían ocurrido sucesos desagradables, y que seguramente se produjeron de la lectura de un suelto que publicó un colega de la mañana. Los ministros de la Gobernación y de la Guerra desmintieron la noticia á medio día; pero esto no bastó para que cesara la circulación de dicha especie, y los rumores persistieron durante la tarde y la noche con tal firmeza, que ya á última hora el ministro de la Guerra se dirigió á la primera autoridad de Bilbao, preguntando si, efectivamente, había algún fundamento en lo que por Madrid se decía, y el gobernador militar contestó con la negativa más rotunda. Igual respuesta obtuvo el ministro de la Gobernación á la pregunta telegráfica que envió á las autoridades civiles. En Bilbao, pues, no ha ocurrido ni ocurre nada. Conste así, aunque no tenemos la esperanza de que los alarmistas se den por enterados, y menos aún por convencidos.

LA MUERTE DEL OBISPO DE CADIZ

Siguen las manifestaciones de pésame.—Cádiz, 15.—Desde la madrugada se dijeron misas en sufragio del difunto prelado en la capilla de palacio y en las parroquias. Recibense centenares de telegramas y telefonemas de pésame de Madrid y de todas las provincias, figurando entre ellos los que suscriben los Sres. Dato, Primo de Rivera, Prado y Palacio, Ortega Morejón, los diputados á Cortes D. Luis y D. Juan Gómez, conde de los Andes, D. Daniel Iturralde, conde del Rincón, D. Francisco Pérez Asensio, marqués de Casa Mendaro, general Barrasa y otros. De todos los pueblos de la provincia han legado infinidad de sacerdotes y otras personas que sentían verdadera admiración por el obispo Sr. Ranés. El entierro del cadáver se efectuará mañana á las once.

LA SITUACION INTERIOR DE CHINA

Los ingleses piden represalias contra los raids aéreos

COMENTARIOS

Unos aeroplanos alemanes han volado sobre Londres y han arrojado bombas al azar. Han causado más de quinientas víctimas, todas del elemento civil. Los niños muertos son 26. Los niños heridos, 94. Una bomba cayó en una escuela de párvulos, haciendo horribles estragos entre el centenar de criaturas que había en ella. El parte alemán dice que fueron hechos, debido á las buenas condiciones atmosféricas, varios blancos. No enviáramos la gloria de esta hazaña á la férrea Alemania imperial...

Volar encima de una aglomeración urbana y derramar sobre ella con la precipitación del crimen, unos centenares de kilos de explosivos no es empresa digna de militares. Los aliados se han negado siempre á recurrir á tales medios. Su aviación ataca objetivos determinados, claramente definidos, como parques de aviación, fabricas de armas, cruces ferroviarios, cuarteles, campamentos. Si hubieran querido, habrían sido bombardeadas docenas de veces todas las ciudades del Rhin y de las desembocaduras del Ems, el Weser y el Elba. Pero los aliados tienen otra mentalidad. Consideran que las mujeres y los niños y los ancianos no deben ser víctimas de la guerra, y que es cruelmente cobarde arrojar proyectiles exterminadores sobre las ciudades del enemigo, cuando esas ciudades no forman parte de una línea de resistencia. Sólo una vez, para probar que es muy fácil la represalia bombardearon Carlsruhe, en el gran ducado de Baden. Los periódicos alemanes dijeron que los aviadores que habían efectuado el bombardeo eran unos salvajes. Y es que por un extraño fenómeno espiritual creen que á los Imperios Centrales está permitido todo y que los adversarios de esos Imperios Centrales no deben devolver golpe por golpe.

Si el Gobierno inglés ordena á sus escuadrillas que venguen los asesinatos de Londres arrojando unos cientos de bombas sobre Colonia, Hamburgo ó Aquisgran—cosa que pueden hacer cuando quieran—¿quién podrá acusarle de barbarie?

Ha llegado á París el general Pershing, jefe del ejército expedicionario norteamericano. Los parisenses le han hecho un recibimiento colosal. Comprenden que su estancia en Occidente es una prueba de que los Estados Unidos del Norte de América han tomado la guerra en serio y se disponen á decidirla.

Cuando Pershing, procedente de Londres, desembarcó en Boulogne-sur-Mer, el general Dumas, comandante francés de la región, dióle la bienvenida en los términos que sigue: «Una era nueva se abre en la historia del mundo. Los Estados Unidos de América se agrandan con los Estados Unidos de Europa. Van á formar los Estados Unidos del Mundo, todos solidarios, que matarán definitivamente á la guerra. Sed bien venido entre nosotros, mi general, por la Humanidad.»

Palabras simbólicas. Un jefe militar que habla de los Estados Unidos del Mundo, que matarán las guerras... Verdaderamente, la lucha actual va á cambiarlo todo...

LA SITUACION EN GRECIA

Proclama del nuevo Rey.—Atenas, 15.—Los periódicos publican hoy la proclama del Rey Alejandro I; dice así: «Al pueblo heleno: En el momento en que mi augusto padre, haciendo un sacrificio supremo á su querida patria, me confía el grave deber del Trono sólo expresé un deseo: ver á Grecia unida y poderosa. En mi dolor de estar separado en circunstancias tan críticas de mi amado padre, tengo un solo consuelo: cumplir su misión sagrada, que procuraré realizar con todas mis fuerzas, siguiendo la senda de su reinado tan glorioso, con el concurso del pueblo, sobre cuyo amor descansa la dinastía griega. Tengo la convicción de que obedeciendo á la voluntad de mi padre, el pueblo contribuirá por su sumisión á que en común saquemos á nuestra querida patria de la terrible situación en que se encuentra.»

Impresión en Alemania.—Berna, 15.—Dicen los periódicos de Berlín, llegados á Suiza, que la abdicación del Rey Constantino ha producido gran impresión en aquella capital. La Gaceta Popular, de Colonia, examina la cuestión desde el punto de vista que interesa á las Potencias centrales, y dice: «Según informes que tenemos del estado de espíritu en Grecia, no es posible que la Entente llegue á utilizar al ejército griego; pero, con la llegada de Venizelos al Poder, podrían cambiar las cosas muy notablemente de aspecto.»

Hacia la normalidad.—Atenas, 15.—Todo hace presumir que no se producirán más desórdenes. Por tal razón no se enviarán al Pireo los 5.000 hombres que se pensaba mandar. Monsieur Jonhart ha tomado las necesarias medidas para levantar el bloqueo, cosa que ha producido la mejor impresión. Se autorizó por el alto comisario el desembarco de un barco de trigo acablado de llegar. Los aprovisionamientos de comestibles se pondrán pronto á disposición del público. Todo hace presumir que en breve las relaciones entre las Potencias protectoras y Grecia sean más cordiales.

Un telegrama del Kaiser.—Poldhu, 15.—El Kaiser se encuentra muy preocupado por la abdicación del Rey Constantino. En un telegrama dirigido á un diplomático griego, para que dicho representante lo trasmita al ex Rey, dice: «He oído con verdadero disgusto el infame ultraje cometido por nuestros enemigos comunes contra ti y tu Dinastía.

La férrea mano de Alemania, con ayuda y auxilio del Todopoderoso, te restaurará en tu Trono, del que nadie puede arrojarte con derecho. Los ejércitos de Alemania y los aliados de Alemania ejercerán venganza sobre aquellos que han osado poner tan insolentemente sus criminales manos sobre ti. Esperamos poderte dar la bienvenida en Alemania á la mayor brevedad.»

HECHOS INCREIBLES

Abandono de naufragos ingleses.—Londres, 15.—Los naufragos del vapor inglés «Kariba» han declarado que un submarino torpedeó el buque sin aviso previo, á 230 millas de tierra, destruyendo la explosión una de las chalupas. Diez tripulantes fueron recogidos doce días después en lamentable estado, habiendo permanecido en el mar siete días sin tener alimento. A consecuencia de las privaciones fallecieron dos tripulantes. Falta otra embarcación en que se refugiaron otros 21 tripulantes, que se supone han perecido. Los supervivientes han prestado declaración, coincidiendo todos en que esta hazaña de los submarinos es una de las mayores crueldades, al abandonar á tanta distancia de tierra á una tripulación y condenándola á perecer de hambre. Otra hazaña, análoga á la anterior, es el hundimiento, también sin aviso, del buque inglés «Caithness», á 240 millas de tierra, que se hundió con la tripulación, ahogándose 29 hombres y pudiendo salvarse unos cuantos, que pudieron volver una barca volcada y permaneciendo en ella á la deriva diez y seis días sin alimento alguno. De 20 hombres que la ocupaban, dos solamente resistieron á los sufrimientos y fueron recogidos en horrible estado. Uno de ellos, el primer oficial, entre otras heridas graves, había perdido un pie, á causa de la explosión, que se lo arrancó á la altura del tobillo, permaneciendo todo aquel tiempo entre sufrimientos terribles. Estos hechos demuestran cómo los alemanes abandonan á hombres heridos en pleno Océano á merced de las olas.

LA OFENSIVA FRANCOINGLESA

El último éxito.—Carnarvon, 16.—Se anuncia semi-oficialmente que el reciente éxito británico es importante, tanto por las ganancias obtenidas como por el bajo número de bajas sufridas por las fuerzas de ataque. Se calcula que el total de las pérdidas británicas es solamente un quinto, aproximadamente, del número de bajas sufridas cuando la toma de Messines. Los ingleses ganaron en el primer día de lucha en las crestas de Messines más del doble del terreno que fué conquistado en los primeros cuatro días en la batalla del Somme, y las bajas sufridas durante los cuatro primeros días en Messines fueron la mitad de las sufridas en los primeros cuatro días en Arras y exactamente una cuarta parte de las pérdidas durante los primeros cuatro días en el Somme.

Por qué se fueron.—Carnarvon, 16.—El corresponsal del servicio radiotelegráfico comunica que los últimos abandonos de posiciones por parte de los alemanes deben de atribuirse exclusivamente á la necesidad imperativa que ha sentido el enemigo con el fin de economizar fuerzas. El desalojar á los ingleses del valle del Lys ha sido siempre uno de los objetivos de los alemanes en Occidente, tanto como el desalojar á los franceses del frente de Verdun; pero la tensión ejercida en la línea alemana desde el Oise hasta el mar se hace cada día más potente y eficaz. Uno de los resultados de esto ha sido el anular la contrapresión que los alemanes están tratando de ejercer sobre los franceses á lo largo de las crestas de Craonne y en Champagne. El fracaso, por lo tanto, de esta contrapresión alemana significa no solamente que su línea desde el Oise hasta Bélgica se encuentra clavada, sino que además está sujeta á una fuertísima presión, siendo al mismo tiempo debilitada por las pérdidas de sus más fuertes bastiones. Han sido añadidas muchas más tropas para que puedan resistir, y las tropas disponibles tienen que ser economizadas estrictamente. Este efecto se ha visto no solamente por el abandono de las posiciones alemanas en el Lys, sino por la captura por parte de los ingleses de la colina de infantería, al Este de Mouchy, que ha sido defendida con gran obstinación, debido á que domina un país muy llano que se extiende en dirección á Douai, y era el último trozo elevado en que se mantenían los alemanes entre Queant y el Scarpe. Las defensas enemigas se extienden ahora por completo á lo largo del terreno situado más bajo, y son tan difíciles de sostener como las situadas al Sur de Iprés.

COMUNICADOS OFICIALES

Francia.—París, 15.—Comunicado de las once de la noche.—Día tranquilo, excepto en el sector de Hurtevis Craonne, donde ambas artillerías continúan mostrándose activas.

Inglaterra.—Londres, 15.—Comunicado de la tarde.—Ayer tarde atacamos al Sudeste de Messines, en ambas orillas del canal de Iprés á Comines. La resistencia enemiga fué rápidamente vencida, y alcanzamos todos nuestros objetivos en esos dos puntos.

Capturamos más de 150 prisioneros, un obús y siete ametralladoras. Las operaciones realizadas después de la presión continua ejercida por nuestras tropas desde el 7 de junio, nos aseguran la posesión de las trincheras de primera línea alemanas entre el Lys y el Warnave, y han avanzado nuestras líneas de 500 á mil metros en todo el frente de unos 11 kilómetros, el cual se extiende del Warnave á

Klein Zallebeke. Un golpe de mano ejecutado la noche pasada con éxito, en el Norte de Lens, nos hizo capturar prisioneros, y matornos gran número de alemanes en los cuerpos a cuerpo habidos.

Francia.—París, 15.—Comunicado del medio día.—La lucha de artillería ha continuado durante una parte de la noche con bastante violencia en la región Hurbise-Craonne. Acciones cortas y violentas de las baterías enemigas al Sur de Juvincourt. Reconocimientos enemigos, cogidos bajo nuestro fuego, no han podido llegar a nuestras líneas hacia la cota 304, en el bosque de los Caballeros (Altos del Mosa) y hacia Bioncourt (Lorena). Noche tranquila en el resto del frente.

Alemania.—Koenigswusterhausen, 15.—Frente occidental de la guerra.—Cuerpo de ejército del Príncipe heredero Rupprecht.—Después de que el día había transcurrido en relativa calma en Flandes, se inició a las ocho y media de la noche intenso fuego granadeado, al cual siguieron en todo el frente varios ataques ingleses. Dichos ataques tuvieron por resultado correr en ciertos sitios nuestras avanzadas, después de combates que duraron en ciertos sectores hasta el amanecer. Los ocupantes de nuestra línea de combate situada más al Este, entre Hollebecke-Douve-Ground y al Sudoeste de Varneton, habían emboscado las avanzadas arriba dichas desde el 10 de mayo, con éxito, contra los avances exploradores de los ingleses. La actividad de la artillería al Norte del campo de batalla, hasta la costa, se mantuvo muy limitada. Por medio de un golpe de mano, contingentes de asalto de un regimiento del Rhin inferior destruyeron en el canal del Iser un puesto de observación belga, compuesto de 15 hombres. En el frente del Artois, los ingleses atacaron por la mañana, a raíz de intensas olas de fuego, nuestras trincheras al Este de Mouchy. Lograron penetrar en algunos puntos; pero los ocupantes los expulsaron de ellos en el acto por medio de contraataques. Ha quedado en manos del enemigo una parcela de trincheras al Oeste del bosque del Sart. Al anochecer avanzaron varios batallones ingleses al Este de Loos. También en ese punto nos mantuvimos en nuestra posición por medio de un violento contraataque.

Cuerpo de ejército del Príncipe heredero alemán.—En las horas vespertinas aumentó el fuego en el Camino de las Damas, a ambos lados de la carretera Laon-Soissons, y en el Monte de Invierno. Nuestros contingentes de asalto volvieron de sus empresas contra trincheras francesas al Noroeste de Bray, al Oeste de la llanura de Suipe y en la orilla oriental del Mosa con prisioneros y botín.—Cuerpo de ejército del duque Albrecht.—No hay nada digno de mención.—Teatro oriental de la guerra.—Hubo intensa actividad de fuego en Smorgon, al Oeste de Luck y en las líneas férreas que conducen desde Zloczow y desde Halicz hasta Tarnopol.—No ha cambiado la situación en el frente macedónico.—Ludendorff.

Italia.—Coltano, 15.—En el frente, en conjunto, acciones predominantes de artillería. La nuestra ha bombardeado convoyes enemigos en las proximidades de la estación de Calliano (valle del Adigio), y columnas en marcha en el valle de Terragnolo y en el valle de Sugana. Han fracasado por completo tentativas de patrullas enemigas contra nuestras líneas del torrente Masso. La actividad aérea ha sido intensa en el frente del Trentino. Dos aviones enemigos han sido derribados en las vertientes del monte Veneta y en el valle del torrente Haggiase. Otros dos han sido obligados a aterrizar en sus líneas. En el valle Sugana, un quinto avión, alcanzado por nuestros disparos, cayó en las vertientes del monte Cebio. Uno de nuestros aparatos falta.

Inglaterra.—Londres, 15.—Comunicado de esta noche.—Al principio de la mañana atacamos y tomamos una nueva porción de terreno en el sector de la línea de Hindenburg, aún ocupada por el enemigo, situada en el Noroeste de Bullecourt. El enemigo, que opuso encarnizada resistencia, sufrió grandes pérdidas. Capturamos 43 prisioneros. Los golpes de mano ejecutados con éxito en el Este de Lens y en la región de Lys nos permitieron también capturar cierto número de prisioneros. Actividad de ambas artillerías durante la jornada en el Norte del Scarpa y en di-

versos puntos de Iprés y Armentieres. En los combates aéreos de ayer derribamos cuatro aparatos alemanes y otros tres tuvieron que aterrizar con averías. De los nuestros faltan dos aviones.

Alemania.—Koenigswusterhausen, 15.—En Flandes, actividad de la artillería, de intensidad variable. En el Artois han fracasado esta mañana los ataques enemigos. Por lo demás, no hay ningún acontecimiento especial.

NUEVO JEFE DEL GOBIERNO CHINO

Disolución del Parlamento.—Londres, 15.—Despachos de Prensa de Tien-Tsin dicen que después de haber intentado inútilmente que los ministros rubricasen el decreto de disolución de las Cámaras, el Presidente aceptó la dimisión del primer ministro interino, nombrando en su puesto al jefe de la gendarmería de Pekín, que puso su rúbrica en el decreto, siendo disuelto el Parlamento. Después el Presidente envió un largo telegrama a las provincias, diciendo que había obrado bajo cierta presión, y aconsejando a las provincias leales no acepten la solución. El general Tchang Tsu se ha trasladado a Pekín, y se cree en los centros chinos de Londres que su nombramiento para la jefatura del Gobierno se debe a que es comandante de las tropas mandchúes de Pekín y está en condiciones de mantener el orden.

LOS ALIADOS

Una sesión histórica.—París, 15.—Los periódicos convienen en que la sesión de ayer figurará como una de las más importantes jornadas parlamentarias, por haberse expresado firmemente la resolución de los aliados de seguir la guerra hasta el término victorioso. «L'Humanité» dice que los discursos tendrán gran repercusión en otros países. «Excelsior» dice que constituye un nuevo acto de fe de un pueblo resuelto a seguir luchando hasta la victoria. «Le Gaulois» estima que Francia ha demostrado a sus nuevos aliados que sigue animada del mismo entusiasmo que el primer día y que no cesará en la lucha hasta vencer.

No hay carencia de víveres.—Carnarvón, 15.—Los comunicados radiotelegráficos alemanes y los periódicos alemanes tratan de engañar a los neutrales por medio de cuadros muy imaginativos. El mensaje radiotelegráfico de Alemania del día 14 de junio pinta a Inglaterra como si estuviese bajo la carencia de víveres. No existe tal carencia de víveres, y todos los que vienen de Alemania a Inglaterra se encuentran sorprendidos por la prosperidad y la abundancia de los víveres, que se encuentran en un gran contraste con la carencia que sufre Alemania. Los ingleses presumen y muestran el gran aumento de la cantidad de víveres llevados a este país durante el mes de mayo, comparado con el mes de mayo del año pasado. Este aumento es superior al 50 por 100 en cuanto se refiere a los granos y harinas. Estas cifras son la demostración más eficaz del fracaso de las campañas submarinas, y no comprenden la inmensa cantidad de importaciones realizadas por cuenta del Gobierno.

Los industriales ingleses.—Londres, 15.—Dice la Central News que los industriales británicos organizan una federación para asegurar el reparto metódico de los artículos elaborados en los mercados de ultramar. Esta organización será independiente del Gobierno, pero recibirá el apoyo del Board of Trade.

Lo conquistado por los ingleses.—Londres, 15.—Contestando a una pregunta en la Cámara, Mr. Max Pherson, subsecretario de Estado del ministerio de la Guerra, declaró que la superficie tomada al enemigo por las tropas británicas desde julio de 1916, se eleva a 1.500 kilómetros cuadrados, próximamente. El número de cañones se elevaba a 1.484 y se habían hecho 76.067 prisioneros sobre el frente occidental, debiéndose añadir a esta cifra 8.000 hechos desde el 2 de junio. En la Mesopotamia, y desde julio de 1906, habían sido cogidos 10.900 prisioneros y 132 cañones. En Egipto cayeron en poder de los soldados ingleses 8.939 prisioneros y 18 cañones.

La cuestión de Irlanda.—Londres, 15.—En la Cámara de los Comunes, Mr. Bonar Law anunció la libertad de los prisioneros irlande-

ses, diciendo: «El Gobierno, en vista de la próxima Convención, en la que los irlandeses deberán por sí mismos resolver el difícil problema de la administración futura de su país, esperando que esa experiencia marque una nueva era en las relaciones de Irlanda y el Reino Unido, y a fin de que la Convención se reúna dentro de una esfera de armonía y buena voluntad, no podemos de dar mejor prueba de nuestra simpatía por esta Convención que haciendo desaparecer una de las causas de serios equívocos respecto a esta cuestión y decide el Gobierno librar sin condiciones a todos los prisioneros complicados en la última rebelión de Irlanda. Naturalmente, el Gobierno se ha asegurado de que el orden público no será turbado por este hecho y también cree que ninguno de los que se beneficien con este acto de clemencia cometió algún acto criminal individualmente. Espera el Gobierno que este acto será bien acogido y que la Convención comenzará su tarea ardua en estas condiciones, las cuales serán un buen augurio para la reconciliación deseada por todos los partidos del Reino Unido y del Imperio. (Vivos aplausos.) Devlin, nacionalista irlandés; Herbert Samuel, liberal; Wardle, del partido obrero; Wason, de los liberales escoceses, y Griffiths, del País de Gales, felicitan al Gobierno por esta amnistía.

LOS ESTADOS UNIDOS

Explosión formidable.—Nueva York, 15.—Una explosión formidable, que se atribuye a una mano criminal, ha destruido la fábrica azucarera Haven-Meyer, de Brooklyn. Las víctimas ascienden a un centenar.

Para la Cruz Roja.—Nueva York, 15.—Las grandes Compañías consagran una parte de sus dividendos a la Cruz Roja. La Sociedad del plomo ha ofrecido con tal objeto un dividendo especial de 1 por 100, que equivale a 600.000 dólares.

Dice el ministro de Hacienda.—Washington, 15.—Hablando en Baltimore, el ministro de Hacienda ha declarado que los Estados Unidos necesitan 10.000 millones de dólares para hacer frente a los gastos de la guerra. Añadió que ya se han recaudado cerca de dos mil millones por medio de los impuestos, y que el resto se obtendrá por emisión de bonos.

Otro anticipo a Inglaterra.—Londres, 15.—Dicen de Washington que América ha hecho a la Gran Bretaña un nuevo avance de 25 millones de francos. Llega, por lo tanto, a dos mil millones el adelanto hecho hasta el día.

Cien mil aeroplanos.—Londres, 15.—Telegrafían de Washington diciendo que el Consejo de Defensa Nacional ha acordado construir cien mil aeroplanos, número suficiente para surtir a 25.000 aviadores.

LOS RUSOS

Los cosacos en Petrogrado.—Milán, 15.—Dicen los periódicos que han llegado a Petrogrado varios millares de cosacos encargados de poner orden en la capital y restablecer la disciplina en todos los organismos oficiales.

Un discurso.—Petrogrado, 15.—Monsieur Tereshchenko ha pronunciado un discurso ensalzando las ideas modernas. Monsieur Thomas le contestó, y dijo: «A pesar de nuestros esfuerzos, pueden surgir equívocos; pero siempre estaremos de acuerdo para buscar un campo de acción común, útil a todos los pueblos de la Entente. Para esta base se necesita el concurso de Rusia y el de la gran democracia americana.»

LA ABDICACION DEL REY DE GRECIA

Un hotel para el Rey Constantino.—Ginebra, 15.—De Lugano dicen haber llegado allí una persona encargada de comprar un hotel para una personalidad que se cree ser el ex Rey Constantino. En aquel punto se encuentra también actualmente von Bulow.

Tranquilidad en Atenas.—Atenas, 15.—Reina en esta capital tranquilidad absoluta, habiendo recobrado las calles su aspecto normal. El desembarco de contingentes aliados en el istmo de Corinto no ha motivado tampoco ningún incidente.

EN LAS COSTAS ESPAÑOLAS

Vapores detenidos.—Cádiz, 15.—Ha entrado en este puerto, procedente de Barcelona, el transatlántico «Ciudad de Cádiz». Su capitán, D. Manuel Morales, nos dijo que

anteayer, a 15 millas de Cabo Tiñoso, en aguas de Cartagena, pasaron cerca de un submarino alemán, de unos 70 metros largo, que no les detuvo. Este mismo submarino habla detenido, dejándole seguir, al vapor correo «Antonio López», que regresaba de América Central y se dirigía a Barcelona. Cuando posó junto al submarino el «Ciudad de Cádiz», estaba detenido por el sumergible el vapor «Peña Cabarga», de la matrícula de Santander.

Veinte cañonazos.—Málaga, 15.—A la una de la tarde fueron oídos en Málaga 20 disparos de cañón. Desde el muelle fué visto un vapor, que se supone francés, que navegaba con rumbo a Levante y viró precipitadamente, retrocediendo hacia Gibraltar. En los muelles se congregó mucho público, y algunos curiosos aseguran que el vapor llevaba un cañón.

PIDIENDO REPRESENTALIAS

Un incidente en la Cámara.—Londres, 15.—El diputado Mr. Belling ha provocado hoy un incidente en la Cámara de los Comunes. Pidió a Mr. Bonar Law que hiciese una declaración sobre la cuestión de las represalias contra los raids aéreos alemanes. Como Mr. Bonar Law rehuyese la respuesta, el interpelador atacó duramente al Gobierno, viéndose llamado al orden por el speaker, y finalmente invitado a que saliera de la Cámara.

Un mitin.—Londres, 15.—El lord alcalde ha organizado un mitin, en el cual se pedirá al Gobierno que tome represalias aéreas contra Alemania.

Una protesta del Papa?—Póndru, 15.—El último bombardeo aéreo de Londres ha producido la mayor indignación. Se dice que el Papa protestará ante Alemania.

LOS IMPERIOS CENTRALES

Bulgaria y Alemania.—Nauen, 15.—El Zar Fernando de Bulgaria, el Príncipe heredero Boris y el Príncipe Cirilo, así como el Presidente de ministros, Radoslavof, tuvieron una serie de deliberaciones en el Gran Cuartel general alemán, a las que asistieron el Canciller imperial alemán y el secretario de Estado de Negocios Extranjeros, Zimmermann. La estrecha amistad personal entre ambos Soberanos dio a la visita un carácter especialmente cordial. En todas las cuestiones pendientes se puso de manifiesto nuevamente la completa unanimidad de ambos Gobiernos.

El Zar Fernando, con los dos Príncipes y Radoslavof, partieron después para Munich.

La baja del marco.—Ginebra, 15.—La baja del cambio alemán en Bolsa sobrepasa a todo lo que se había visto hasta ahora. Los cien marcos han perdido 2,50 francos en un solo día, quedando en 95. Así, pues, los cien francos alemanes valen 127,5.

El discurso de Clam Martini.—Berna, 15.—El corresponsal viehé de la «Gaceta de Voss» critica fuertemente el discurso del conde Clam Martini en el Parlamento, diciendo que ni habló de la paz ni de la política interior, limitándose a exponer ideas generales y esperanzas platónicas.

LOS NEUTRALES

Esposa detenida.—Ginebra, 15.—El señor Svoboda, austriaco, de quien se sospechaba que había incendiado el transatlántico francés «La Touraine», ha sido detenido por espionaje en Zurich, donde había conseguido alistar a varios individuos para el servicio de Alemania.

ACONTECIMIENTOS EN EL MAR

«Zeppelinos».—Londres, 15.—Dicen de Copenhague al «Exchange Telegraph» que, según el «Tidens Tecks», el zeppelin L-49 ha sido visto ayer tarde por la parte de Cristianía.

Tomó dirección Oeste. Los capitanes de los buques llegados a puertos noruegos dicen haber visto numerosos zeppelinos volar sobre el mar del Norte.

Aclarando hechos.—Carnarvón, 15.—El Almirantazgo declara que los partes radiotelegráficos alemanes del día 12 del corriente contienen muy graves acusaciones de inhumanidad contra los destroyers británicos que lucharon contra los torpederos alemanes frente a la costa belga en la mañana del día 5 del presente mes, hundiendo al destroyer alemán S-20 y averiando seriamente otros tres destroyers. Según la historia alemana, el bote de auxilio sólo salvó algunos supervivientes del S-20, y veinte ó veinticinco ale-

AVISOS UTILES

COMPANIA TRANSATLANTICA

El vapor «ALFONSO XIII» de esta Compañía, saldrá en expedición extraordinaria el día 22 del corriente junto de Bilbao y Santander, el 23 de Gijón, el 24 de Coruña y el 25 de Vigo, directo para Nueva York y Habana, admitiendo carga y pasaje para los dos expresados puertos.

SEÑORAS

¿QUERIS CONSERVAR JUVENTUD Y BELLEZA? Usad el AGUA DE SYRUS, lo mejor para el cutis que presenta en sus escarpates la perfumería IDEAL BOUQUET, Principe, 15, y que podéis adquirir a 3 y 7 ptas. frasco en todas las perfumerías.



manes fueron dejados en el agua. Añadido que el mar estaba perfectamente tranquilo, y que el bote podía, sin peligro alguno, haber embarcado, por lo menos, otros veinte hombres.

Los hechos son como sigue: El oficial comandante se encontró con que al acercarse al S-20 los marineros de su dotación que habían permanecido a cubierta apuntaban uno de los tubos lanzatorpedos de estribor sobre él, después de haber sido arriado su bote salvavidas y encontrándose salvando a los supervivientes que se habían lanzado al agua. A pesar de todo, continuó sus esfuerzos para extraer los supervivientes por medio de cuerdas salvavidas, salvavidas, etc. Los alemanes que se encontraban en el agua, sin embargo, trataron en su mayor parte de alejarse a nada del torpedero-destroyer, habiendo evidentemente recibido órdenes de evitar ser capturados.

Entonces el oficial comandante llamó al bote y lo izó, pues los hidropianos enemigos volaban sobre el mismo, aparentemente con la intención de dejar caer bombas, según ha sido ya hecho en circunstancias análogas, cuando los supervivientes del Bluecher estaban siendo salvados, encontrándose él a su vez bajo el fuego de la costa y habiendo sido alcanzado repetidas veces sus botes y cubierta. Algunos de los hombres fueron recogidos por una lancha, que corrió efectivamente peligro de zozobrar cuando fué recogida e izada. No pudo hacerse nada más, y fueron corridos muy graves riesgos exclusivamente por sentimiento de humanidad.

LAS REPUBLICAS AMERICANAS

Chile y Brasil.—Londres, 15.—Las Legaciones de Chile publican la respuesta de su Gobierno a la nota brasileña respecto al abandono de la neutralidad de este último país en la guerra entre los Estados Unidos y Alemania. La respuesta chilena ha sido muy bien acogida. El contenido de la nota brasileña termina diciendo: «Estos puntos de vista serán recibidos con unánimes aplausos por todos los pueblos para los que la cultura jurídica constituye la conquista más preciosa de la civilización.»

Folleto de «La Correspondencia de España».

PABLO BERNAY

AMOR Y VENGANZA

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

Al tremisible condenación. ¡Te amaba tanto, alma mía!... Te devuelvo tu palabra. «Voy a entregarme, no, a venderme a otra; no te merecía, no soy digno de que por mí tengas ni una pena, ni un disgusto. Me olvidarás pronto, es preciso. «Te deseo con todo mi corazón la dicha que nunca podré gozar en mi casa. ¡Adiós para siempre!» Ahora que había terminado aquella carta, que la había firmado, faltándole solo la carita para confiarla a Roger, que se la entregaría a Luciano para su hermana, sentía una postración que cerraba sus ojos invenciblemente, haciéndole vacilar en la silla, donde tanto tiempo había estado sentado. La naturaleza recobraba sus derechos. Hacía cuarenta y ocho horas que no había dormido. La noche última, en el vagón que le lle-

vaba de San Remo a París, tenía demasiada impaciencia para dormir un solo instante. Su cuerpo, a pesar de los dolores del alma, reclamaba imperiosamente el reposo que endulza las penas de los desgraciados, haciendo también olvidar a los más felices las alegrías que ha interrumpido. Vacilando se levantó, dió algunos pasos hacia su lecho y cayó en él como una masa inerte. Vestido y todo, se quedó profundamente dormido. Los primeros ruidos de la mañana no le habían despertado todavía, cuando un campanillazo hizo a Suzel correr hacia la puerta, que abrió. —Señor Roger, ¿es usted? Aunque sólo había ido dos veces a la casa, ella le llamaba por su nombre de pila, que sin duda le parecía más bonito que el otro de Dartois, que instintivamente le hacía estremecerse. Roger respondió: —Soy yo, sí, y a una hora que no se acostumbra a hacer visitas. Pero éstos no son tiempos de preocuparnos de la etiqueta. ¿Dónde está Pedro? —En su cuarto durmiendo. —¿No ha salido desde ayer por la noche? —No, señor; desde que volvió del viaje no ha puesto los pies fuera de casa. —Y no le ha dicho que haga ningún recado? —No,

—¿Ni una carta ni un paquete que llevar al correo ó entregar a alguno? —Nada, señor. —¡Ah! Respiro. —¿Qué temía usted? —Todo, pobre mujer, todo... ¿De modo que está en su cuarto? —Sí, señor; he ido hace un momento y he abierto la puerta muy despacio. No había miedo de que me oyese. Se ha echado en la cama vestido y todo. Yo creo que ha pasado parte de la noche escribiendo, porque el papel está aún sobre la mesa. Debía estar muy fatigado, pues hace cuatro días que viaja sin detenerse; así es que ni siquiera ha podido quitarse el traje. A mí no me gusta ese sueño. Está muy sofocado, y a veces suspira. En fin, así desconfansa un poco. Parece no haber venido muy satisfecho de su viaje. Sin embargo, la señora y el señor Leraux dicen que se ha conseguido alguna cosa... Pero el pobre muchacho, ayer por la noche estaba muy triste. —Precisamente vengo para procurar disipar esa tristeza. —¿Sabía usted...? —Sí, lo sabía—dijo Roger sin dar otra explicación.—¿Y el anciano Leraux? —Se ha marchado. Por la mañana se va muy temprano. —¿Y la señora Margarita? —Está aún en su cuarto. Me parece que esta noche no ha de haber podido dormir. Por eso no he querido llamarla, por si esta mañana se había dormido un poco. —Pues no la llame usted ahora tam-

poco. El cuarto de Pedro está ahí, ¿no es eso?—dijo señalando una puerta. —Sí. —¿Desde la habitación de su madre se oye lo que se habla aquí? —No; el cuarto del señor Leraux es el que está al lado; el de la señora está al otro extremo, y a menos de gritar... —Espero que no tendremos que dar gritos. Y sin más cumplidos penetró Roger en la habitación, donde su hermano, vestido sobre el lecho, dormía profundamente. El joven cerró cuidadosamente la puerta. Se veía aún sobre la mesa aquella larga y dolorosa carta de despedida. —Todavía no está cerrada. ¡Pobre muchacho!—murmuró Roger.—¡Pedro! El joven abrió los ojos. —¡Ah! ¿Eres tú, mi querido Roger?... ¡Cuánta necesidad tenía de verte! Se había levantado. Sin duda iba a comenzar su triste relato. —Lo sé todo—respondió Roger. —¿Cómo? —He visto a Trompeta. —¡Ah! —Y como he comprendido que no había tiempo que perder, heme aquí. —¿Que no hay tiempo que perder? ¿Qué quieres decir? —Quiero decir que eres demasiado heroico, hermano mío. No se llevan las cosas hasta el último extremo más que cuando se han agotado todos los medios; no se lleva a cabo un acto irreparable mas que cuando es absolutamente preciso.

—Pregúntaselo al señor Leraux. No he tenido más remedio que decidirme. —Leraux razona como un viejo de setenta y cinco años. —No piensa que tú tienes veintitrés y que aún no estás en el tiempo en que se consuela todo con una frase muy majestuosa y bien pensada. —Sin ser de otra opinión que él respecto al deber, que habla en ti más alto que las demás cosas, me permito añadir que todavía no tienes la cuerda al cuello. —Siempre tendrás tiempo de decidirme cuando llegue el momento definitivo. —¡Mejor hoy que mañana! —¿Qué idea se te ha metido en la cabeza? ¿Tienes mucha prisa de enviar esta carta? —¡Ah!—dijo él con voz sorda.—Quisiera que ya la hubiese recibido; creo que entonces seré menos desgraciado. —Yo creo que ha llegado el momento de jugar el todo por el todo; pero no de esa manera, sino confiándome tu juego para que yo pueda ayudarte. —Eso sería una nueva decepción, y sufriría mucho más cruelmente. ¿Qué pensabas intentar? —Ten un poco de confianza en mí, te lo suplico. Tengo un deseo inmenso de que seas feliz, y te juro que en este momento seag alguna esperanza. Pero es preciso que me dejes, que no me hagas vacilar. Voy a emprender una cosa difícil... Permíteme que siga mi inspiración. Sólo te pido tres días nada más. Si en esos tres días no he conseguido lo que me proponía, volveré a decirte: «Ha llegado el mo-

LA VIDA EN PROVINCIAS

EL ASUNTO DEL DIA

EPISODIO TRAGICO

El acto desesperado del oficial de Marina D. Juan Vega, comandante del distrito marítimo de Denia, se prestará a muchos comentarios y debiera ser tema de graves preocupaciones. Un pundonoroso militar, que es además un espíritu recto y una inteligencia cultivada, que ha creído cumplir a conciencia su deber y a quien el sentimiento del honor impide perjurar, no encuentra más solución al drama de conciencia que la renuncia a la vida en un instante de trágica desesperación. Desde que, dados ciertos antecedentes, se conoció la noticia del traslado de Denia a Almería del Sr. Vega, los que a éste estimaban por sus cualidades de puntillosa caballerosidad y la entereza de su carácter, supusieron que el incidente había de terminar con un acto gallardo. A lo más se supuso que renunciaría a una carrera, en la que tenía tan brillante hoja de servicios el intachable marino. Su pundonor le llevó a un gesto de renuncia suprema. Es tenebrosa la historia por dentro de este suceso tan doloroso como lamentable. Precisamente en estos momentos en que se avoca la justicia, este es un caso de aquellos en que son grandes y graves las responsabilidades. El Sr. Vega, en cumplimiento de sus deberes, había impedido el contrabando de guerra y el aprovisionamiento de los submarinos alemanes en el distrito marítimo de su mando. Con un celo encomiable y con una entereza digna de recompensa en vez de castigo, había hecho que la neutralidad, en el término de su jurisdicción, no sólo se voceara retóricamente, sino que se acatara de una manera práctica. Esta inflexibilidad de un militar incorruptible había despertado ciertas prevenciones. El cañoneo del «Patricio» sirvió para dar fuego a los pañoles. Los prácticos, bajo fe jurada, testimoniaron que la agresión se había realizado en aguas jurisdiccionales españolas. Y esa afirmación, auténtica, oficial, no podía ser desvirtuada, y mucho menos corregida con perjurio. El honor de un hombre que viste un uniforme no podía prestarse a ello, máxime cuando el propio interés de la patria exigía la declaración escueta de la verdad. ¿Qué pasó? No hay más que un hecho, que si no da la clave, facilita al menos un indicio de lo ocurrido. Y ese hecho es el traslado del Sr. Vega desde Denia a Almería. La opinión pública en España apreciará en su día todo el proceso de este episodio trágico. Y hará justicia.

HACE MEDIO SIGLO

16 de junio de 1867.—Parece que un labrador de un pueblo de la isla de Mallorca sembró un terreno de cebada del país, y si bien todo el carácter del sembrado, su caña, su hoja y demás, no negaba su semilla y el fruto que podía esperarse, desnudo el grano, resultó ser trigo. Este fenómeno ha llamado la atención en dicho pueblo, habiéndolo examinado las personas más ilustradas del país. Lo recomendamos a los agricultores como uno de los casos que vienen en apoyo de la opinión sustentada por muchos de la transformación de los cereales.

—La corrida de toros celebrada en la tarde de ayer estuvo menos concurrida que la anterior, a pesar de que el tiempo fué bueno y no muy caluroso. Los toros, de Alea todos, dieron juego y demostraron sus buenas cualidades para la lidia. El cuarto toro se hizo receloso y acabó por huirse, saltando la barrera muchas veces y saliendo del callejón tras mucho trabajo. Cúchares, Cayetano y Lagartijo, regulares, sobresaliendo el segundo, no en matar, pero sí clavando banderillas, dando el cuabro. Los jinetes sufrieron grandes porrazos, perdiendo hasta 17 caballos. La presidencia, acertada.

UNA CHARANGA

¿SON MUSICOS O ESPIAS?

Castellón, 15.—Dicen de Oropesa que han llegado a dicho pueblo cinco jóvenes alemanes, formando una charanga, tocando dos noches en un café. Luego marcharon a Torreblanca. Por su aspecto, su indumentaria y su distinguido porte acusan pertenecer a una esfera superior. Allí se supone que son militares de distintas categorías.

EL ACCIDENTE DE CUATRO VIENTOS

Penosa impresión.—Guadalajara, 15.—Ha producido gran impresión la noticia del accidente de aviación ocurrido al capitán Millas, que residía aquí con su familia y contaba con grandes simpatías. El Sr. Jiménez Millas había sufrido varios accidentes graves; en uno se fracturó una pierna y sufrió quemaduras graves cuando se incendió el globo Alfonso XIII. Hallábase en posesión de varias cruces. En automóvil salieron para Cuatro Vientos el teniente coronel Sr. García del Campo y el capitán Sr. Gracia, compañeros del infanzonado ingeniero. A la familia se la comunicó la noticia con toda clase de reservas, desarrollándose las especulaciones que son de suponer.

Los parlamentarios regionalistas.—Barcelona, 15.—Se ha publicado el manifiesto que acordaron redactar los parlamentarios regionalistas. Lo suscriben siete senadores y trece diputados. Es muy extenso. Dicen que se dirigen al país, en cumplimiento de un deber, para reivindicar en la multitud ibérica el ideal colectivo de fraternidad, libertad y grandeza, y que ahora nos encontramos en las postribres de unas Cortes tan estériles como las pasadas; con graves problemas susstraídos al Parlamento, y un cambio de Gobierno y de partido, preparado y resuelto entre sombras

y penumbras en conversaciones secretas, ignoradas del país y del Parlamento; con todos los problemas actuales de la vida pública, no sólo sin resolver, sino sin plantearlos siquiera, y aplazados siempre para un mañana que no llega nunca. Por esto, añaden, creen un deber expresar su opinión ante España. Reproducen cuanto en los anteriores manifiestos dijeron, dirigiendo un llamamiento a todas las nacionalidades ibéricas para hacer una España fundamentalmente grande y fuerte. Afirman que las crisis se han resuelto hasta ahora en familia porque en España no hay partidos políticos, porque los diputados y senadores son hechos por los hombres que el Rey elige para gobernar. Añaden que la cuestión militar es un hecho imponderable. Estudian detenidamente la constitución de las Juntas de defensa, y dicen que ha sido el golpe de maza que ha originado la crisis. Hablan luego de la ineptitud del Estado para resolver las cuestiones pendientes, y terminan con un largo párrafo, en el que recomiendan el régimen federativo, como la mejor solución.

Consejo universitario.—El Claustro de la Facultad de Ciencias de esta Universidad se ha reunido en Consejo de disciplina para tratar de los incidentes ocurridos en los exámenes de los alumnos de Mineralogía y Botánica, habiéndolo condenado a dos alumnos a la pérdida de curso de asignaturas que no han aprobado aún. Este acuerdo es consecuencia de la protesta que los estudiantes hicieron contra dos catedráticos que formaban Tribunal. Entre los estudiantes hay gran revuelo, porque con motivo de las algaradas escolares de noviembre, los alumnos oficiales están obligados a examinarse ante los Tribunales como si fueran alumnos libres.

Luchas políticas.—A la una y cuarto de esta madrugada ha ocurrido un suceso en la calle de Moncada. Se oyeron varias detonaciones; acudieron los agentes de la autoridad y detuvieron a un sujeto de veinte años, al cual le fué ocupada una pistola. Manifestó que era un obrero que iba a su domicilio, que había oído los disparos y que echó a correr. De las investigaciones practicadas resulta que en aquella calle hay un Centro radical; pasaba un grupo, no se sabe si de mauristas ó del requete, aunque oficiosamente se ha dicho que eran mauristas, y se trabó de palabras con otro grupo del Círculo. Este suceso ha sido muy comentado.

La Junta de Infantería.—Añoche, en el expreso, marchó a Madrid la Junta de unión y defensa del Arma de Infantería, la cual fué despedida en la estación por gran número de jefes y oficiales, la mayoría vistiendo uniforme.

El nuevo gobernador.—El gobernador ha recibido hoy un telegrama del Sr. Matos anunciando su nombramiento para el Gobierno de la provincia y que llegará mañana por la noche.

Actos de sabotaje.—Se ha notado en algunos cuadros de la Exposición de Arte francés que se han cometido actos de sabotaje. Muchos de ellos tendrán que ser restaurados. A pesar de la vigilancia ejercida, se han repetido los atentados contra las obras expuestas.

Tormenta.—De Rajadell comunican que ha descargado una espantosa tormenta de agua y piedra, que arrasó el campo y destruyó por completo las cosechas de trigo, vino y aceite.

En algunos puntos la capa de granizo tiene un espesor de 15 centímetros.

Huelga.—De Lérida comunican que la huelga de aserradores mecánicos sigue en igual estado, habiéndose registrado algunas coacciones.

La Junta de Empleados civiles.—Valencia, 15.—Los periódicos publican el manifiesto del presidente de la Junta de defensa de empleados de Hacienda sobre la finalidad de ésta. Luego de alabar el espíritu patriótico innovador de las Juntas de militares, se asegura que siguen el ejemplo. Concreta los fines de aquélla al plantear la batalla al favoritismo, hijo del caciquismo. Acaba diciendo que España se propone respetar los escalafones para que nadie ingrese por la puerta falsa. Los empleados de la Diputación Provincial se han constituido también en Junta de defensa, con el objeto de conseguir la revisión de nombramientos é impedir que innumerables parientes de diputados entren por el favor.

Acuerdos del Ayuntamiento.—Cádiz, 15.—El Ayuntamiento ha acordado hoy levantar la sesión en señal de duelo por la muerte del obispo Sr. Rances, dar su nombre a una de las calles de esta capital y asistir al funeral y al entierro.

El alcalde pronunciará en el acto del entierro del finado un discurso encomiástico.

Absuelto.—Ávila, 15.—Terminada la vista de la causa por parricidio contra el médico de Herradón de Pinares, el Jurado dictó veredicto de culpabilidad, pero apreciando la existencia de haber obrado en legítima defensa, por lo que la Sala, de acuerdo con el defensor, dictó sentencia absolutoria para el procesado.

Salida del «Monserat».—Cádiz, 15.—Zarpó el «Monserat» para Canarias y Cuba, con 240 pasajeros y miles de toneladas de carga. En dicho buque marcha a Canarias el general de la Armada D. Bernardo Navarro.

Ferrovianos descontentos.—Salamanca, 15.—Reunidos los ferroviarios de la línea de Salamanca a la frontera portuguesa, acordaron comunicar a las autoridades y a la Compañía que si ésta no establece en el término de quince días las mejoras ofrecidas en las bases aprobadas, y que no han sido cumplidas, se declararán en huelga.

Los obreros del campo.—Valencia, 15.—El gobernador ha dado instrucciones al alcalde de Pedralba para solucionar la huelga de obreros del campo, que son 8.000.

Huelgas estacionarias.—Cartagena, 15.—Continúa en el mismo estado la huelga de obreros del Arsenal. La Sociedad Española de Construcciones Navales ha telegrafado separando de las peticiones obreras cuanto afecta a la protesta contra el ingeniero por estar satisfecha de su conducta. Respecto a lo demás, la Sociedad está dispuesta a entenderse con una Comisión de obreros.

—La huelga de fundidores también continúa igual.

Un mitin.—Cartagena, 15.—Los obreros del Arsenal en huelga celebrarán hoy un mitin en el Teatro Círculo.

Maniobras militares.—Cartagena, 15.—Las fuerzas de esta guarnición salieron esta madrugada de maniobras. Estas durarán dos días.

Un convoy.—San Sebastián, 16.—Procedente de Bilbao pasan hacia Burdeos dos barcos mercantes españoles, tres ingleses y dos franceses, distanciados a tres millas de la costa. Los vigilaba un crucero sin bandera, navegaba a nueve millas de tierra. Los mercantes desplazaban de 3.000 a 8.000 toneladas. En la misma dirección pasó más tarde, en viaje de vigilancia de costas, el cañonero Marqués de Molins, fondeando luego en Pasajes.

El «Almirante Lobo».—Vigo, 16.—Ha fondeado el «Almirante Lobo», procedente de Ferrol.

Los tranviarios.—Valencia, 15.—Los obreros de la Compañía de tranvías se han reunido en la Casa del Pueblo, acordando dar a sus directores un plazo de cuarenta y ocho horas para que digan si aceptan la formación de un Jurado mixto para resolver las diferencias existentes entre ambos.

Imprudente y perverso.—Huesca, 15.—Cuando en la estación estaba preparado para la salida el tren correo de Zaragoza, un imprudente ó criminal puso en marcha una máquina, que, abandonada, adquirió gran velocidad y fué a chocar violentamente con el tren. El choque ocasionó heridas leves a siete personas. El herido más importante fué el médico del regimiento del Infante D. Ricardo Valero, quien se curó a sí mismo provisionalmente y curó a una niña, hija suya, hasta que llegó el médico de la Compañía, que dió al Sr. Valero siete puntos de sutura en la ceja derecha y atendió a los demás lesionados. El Juzgado instruye diligencias para depurar si el hecho fué ó no intencionado.

Huelga solucionada.—Santander, 16.—Se ha solucionado satisfactoriamente la huelga de Nueva Montaña. Ambas partes litigantes acordaron terminar la huelga por consideración al gobernador dimisionario. Este saldrá mañana para Madrid con su familia.

Robo en un monumento.—Santander, 16.—Al levantar la última piedra del monumento a Velarde erigido en 1880, para trasladarla a otro sitio, se observó que la caja en donde se guardaba el acta, monedas y periódicos, había sido violada y robada, no quedando más que los periódicos y medio pliego del papel en que se extendió el acta el día en que se puso la primera piedra.

Dos penas de muerte.—Barcelona, 16.—Terminó la causa contra José Closa y Mercedes Sola. El Jurado dictó veredicto de culpabilidad, y el Tribunal sentenció, condenando a ambos a la pena de muerte, como autores, respectivos, del parricidio y asesinato de María Simón.

El Sr. Villanueva.—Barcelona, 16.—Ha llegado el Sr. Villanueva, siendo recibido en la estación por sus amigos particulares, enterándose de que su hijo se halla fuera de cuidado.

TIRO NACIONAL

Ha terminado la tirada de tropa, habiendo tomado parte 65 tiradores, a cual mejores. Al mismo tiempo que se tiraba la competición de tropa, se hacía la de los equipos. El resultado es el siguiente:

Copa de S. M. el Rey; primer premio, copa; segundo, diploma. En primer lugar quedaron los de Marina, y en el segundo quedó el equipo del regimiento Infantería de Isabel II, compuesto por los hermanos sargento Domingo y soldado Juan Rodríguez Somosa. La diferencia del primer equipo al segundo, sólo era de dos puntos. Desde luego se cree que sea éste uno de los mejores equipos, pues lo demuestra el hecho de haber ganado otros premios de importancia; en la tirada de 200 metros, el soldado de Isabel II obtuvo el quinto premio, y en el campeonato de 300 metros el sexto, teniendo su hermano en la tirada de 300, el quinto premio, y no figurando delante de ellos en ninguna de esta tirada los vencedores de la Copa.

Tirada de tropa.—Las clases sólo podían optar por los tres primeros premios.

El resultado fué: soldados, Juan Bolado, Copa de Sr. Sardón; Francisco Granel, primer premio; Ignacio Egaña, segundo; Juan José Quintana, tercero; José López, cuarto; Teófilo Herra, quinto; Juan Rodríguez, sexto; David Esteban, séptimo; Joaquín Espinosa, octavo.

Con mucha animación se está efectuando el campeonato de 200 metros.

JUNTAS DE DEFENSA EN PRISIONES

Un periódico de la mañana da la noticia de la probable huelga de los empleados de las Prisiones celulares de Madrid, Barcelona y Valencia, si no se les conceden ciertas mejoras y aumento de sueldo; y para que la opinión pueda apreciar la justicia de su protesta, aunque no llegue a los extremos que se indican, haremos algunas manifestaciones aclaratorias.

Hay quienes llevan más de veinte años de servicio y no tienen 1.500 pesetas de sueldo, el servicio es penoso y rudo, sobre todo en invierno, y la desigualdad y favoritismo más desenfrenado tiene en el ramo hace mucho tiempo carta de naturaleza, que nos ha dividido en dos castas. Para que se pueda apreciar con exactitud, citaremos algunos casos. En la prisión de Barcelona está agregado el jefe de la de Seo de Urgel, no porque sea necesario, sino porque tenga residencia en la ciudad condal, donde atiende un cargo particular. También figura otro empleado que no presta servicio porque tiene un empleo en el mismo sitio que el anterior, teniendo sus compañeros un recargo por el servicio que debiera hacer el privilegiado. En San Feliú de Llobregat sólo hay dos vigilantes, uno de guardia permanente y otro agregado a una secretaría particular en Instrucción pública. En Valencia hay dos jefes de cárceles de partido que están ocupados en las oficinas de la Audiencia, te-

niendo otros que hacer cuanto a ellos corresponde. En la Dirección general hay, por lo menos, veinte de distintas categorías que tienen abandonadas sus funciones de vigilancia para prestar las burocráticas, que siempre son más cómodas y de menos compromiso.

Esto sencillamente es estúpido, y sólo en un país en que la influencia todo lo adultera son posibles cosas semejantes.

Hemos hecho unas indicaciones que expliquen las resoluciones de los parias, con el fin de que la opinión no se extravíe y suponga rebeldías que no existen. Es una protesta que sugiere el instinto de conservación.

Al ministro toca enterarse y resolver; nosotros ya hemos señalado casos concretos.—Los parias de Prisiones.

DE LA GUARDIA CIVIL

NUEVOS MINISTROS

El cambio de Gobierno ha llevado consigo, claro es, el de ministros. Los de Gobernación y Hacienda son los mismos señores que lo desempeñaban en la anterior etapa del partido conservador. Conocen, pues, de antiguo cuáles son las necesidades de la Guardia Civil. Todo está igual que cuando dejaron el Poder en lo referente al pago de los atrasos. Se siguen debiendo premios y pluses. Y hay guardias, muchos, muchísimos, a quienes se les adeuda ¡seiscientas pesetas!, que debieron percibir hace dos, tres, ó cuatro años.

La Guardia Civil es constante panacea de la que echan mano los Gobiernos, las autoridades judiciales, las gubernativas, las militares. A ella por esos pueblos recurren cuantos han de menester protección...

Debiera ser lo natural tenerla atendida y pagada bien y puntualmente. Mas por lo mismo que debiera ser lo natural, lo de bien y puntual brillan por su ausencia... ¡Y así está de débil la interior satisfacción!—Ladera.

LOS FUNCIONARIOS CIVILES

La Junta directiva de la Unión nacional de funcionarios civiles nos ruega la inserción de las siguientes líneas:

«La Junta central de la Unión nacional de funcionarios civiles cumple un deber en los momentos actuales dirigiéndose a sus asociados y a los funcionarios civiles en general para hacerles saber que no ha olvidado las justas aspiraciones de las colectividades que la integran, estando dispuesta a recabar a diario del Gobierno de Su Majestad el cumplimiento de los acuerdos de la Asamblea celebrada en el mes de mayo próximo pasado, que merecieron el aplauso y la adhesión de todos los funcionarios civiles, y cuyas conclusiones pueden ser un hecho utilizando el Gobierno las autorizaciones concedidas por las Cortes. La clausura de éstas no permite por ahora el logro de aspiraciones tan justificadas como la de reconocimiento de años de servicio al Estado a los que no disfrutaron sueldos de real orden; la supresión de los descuentos; la unificación de edad para la jubilación forzosa, y otras que son compromiso de honor para nosotros conseguir, no descansando hasta obtener un éxito en ellas.

El Gobierno que presidia el señor marqués de Alhucemas, al cual fueron presentadas las conclusiones de nuestra Asamblea, las llevó a estudio del Consejo de ministros; pero una crisis política, surgida en condiciones de todas conocidas, impidió que cumpliera los ofrecimientos que nos había hecho ó que su continuación en el Poder nos permitiera conocer que una vez más nuestras justas demandas habían caído en el olvido.

En la Unión nacional de funcionarios civiles, que demanda justicia, no la habría si apenas constituido el nuevo Gobierno nos mostráramos desconfiados de obtener lo que pedimos, puesto que a hombres que en esta agrupación política figuran debemos la inamovilidad efectiva del personal, la afirmación de sus haberes pasivos, algunos aumentos de sueldos y la creación de los turnos de antigüedad y de cesantía, con todo lo cual se dignificó, moral y materialmente, la condición del funcionario.

En estos momentos volvemos a dirigirnos al jefe del Gobierno para que él y los consejeros responsables, haciendo uso de las autorizaciones concedidas por las Cortes, cumplan promesas que todos los partidos sin distinción estiman justas, mejorando sin aumento alguno en el presupuesto la situación angustiosa en que viven los funcionarios civiles, amortizando plazas, pero aumentando sueldos y movilizándolo las escalas.

Confiad en nosotros, y no dudéis que, unidos todos, obtendremos el logro de peticiones tan razonadas como necesarias para no ver en precaria é insostenible situación a dignísimos compañeros nuestros, y muy especialmente a los que con exiguos sueldos tienen que atender a las necesidades de una vida de honrados trabajos y de cruces privaciones.»

DE ENSEÑANZA

Protesta de profesores, médicos y Estudiantes.—Ayer se reunieron en la Facultad de Medicina muchos médicos, estudiantes de Medicina y algunos profesores de dicha Facultad, marchando acto seguido a hablar con el ministro de Instrucción pública, al que entregaron una solicitud pidiendo la derogación de un real decreto reciente, por el que se conceden, mediante traslado, cátedras vacantes que debían salir a oposición, y específicamente se pide que se anuncie a oposición la cátedra de Patología médica de la Facultad de Madrid (la cual permanece vacante desde hace cinco años por virtud de presiones interesadas) y que se anule el concurso de traslado recientemente anunciado para dicha cátedra. La solicitud va encabezada con las firmas del gran Ramón y Cajal, de los profesores Pittaluga, Hernando, Madinaveitia, Tello y de los doctores Goyanes, Mirafión, Sánchez Covisa, Bravo, Lafont, Arias, Negrin, Carrasco y otros muchos. También la firman gran número de estudiantes de los últimos cursos de la carrera y el presidente del Ateneo de internos.—Se trata de un movimiento serio de protesta contra ciertos abusos del Poder, que vienen perjudicando grandemente a la ense-

ñanza. La Comisión salió muy complacida de su visita al ministro, quien ofreció anunciar a oposición las cátedras vacantes y deshacer los intentos de favoritismo aún no consumados.

TOROS Y TOREROS

A no ser que la Empresa cambie de opinión, parece que no se darán ya más que cuatro corridas de toros, y empezarán las novilladas a continuación.—El domingo tendrá lugar la corrida de abono ya anunciada; el día 21, la del Montepío Taurino, con Gaona, Joselito y Belmonte, y seis de Concha y Sierra; el 24, como ya no torca Galito en Sevilla, se verificará en Madrid una extraordinaria, figurando este espada en el cartel, y el abono se dará por terminado el 1.º de julio, día en que lidiarán seis reses de ganadería aún no designada, José, Belmonte y otro.—A pesar de que el 29 es fiesta no habrá corrida formal, y se verificará novillada. Tal vez debute Bernardo Casielles.

—Julían Saiz (Saleri II), es tal el cartel que tiene en Utiel y en los pueblos de su alrededor, que este domingo toreará el solo seis toros en el circo taurino de dicha localidad.

—Un colega de la mañana publica la carta del Sr. Echevarría, en la que dicho señor desmiente la versión de que le haya sido prohibido a Rafael Gallo torrear en la Plaza de Madrid.—El cronista hace un ligero comentario acompañado de cierta ironía, y como nosotros al publicar la citada carta y antes de ella hemos tratado de este asunto, creemos que la censura nos coge de lleno. Dice así: «Nosotros ni publicamos el infundio ni nos preocupamos en desmentirlo. Los absurdos no deben comentarse...»—El colega no tiene razón, porque se ha pasado medio invierno escribiendo crónicas en las que trataba de demostrar que los cuatros de hoy son añadidos a los cincuenta de antaño. ¡Más infundio! Y, sin embargo, lo apoyaba, lo comentaba y hasta nos lo quería demostrar basándose en la opinión de los ganaderos. El tiempo le habrá hecho ver que los veraguas terciados de hoy no se parecen a los pequeños de antes. Y por si esto era poco, no debe ignorar que los picadores no podían acabar una temporada de 60 corridas, y ahora ni se despiden. ¡Infundios, infundios! Nosce te ipsum.—P. ALVAREZ.

Plaza de Toros de Madrid.—El domingo 17 de junio se celebrará la undécima corrida de abono, lidiándose seis toros de la acreditada ganadería de los herederos de D. Vicente Martínez, por las cuadrillas de Vázquez, Joselito y Posada. La corrida empezará a las cinco.

Plaza de Toros de Vista Alegre.—El domingo se espera que la corrida de esta plaza sea un acontecimiento, porque no será difícil que asista el famoso ex matador Rafael Guerra (Guerrita). Los toros que se han de lidiar son seis hermosos ejemplares de la vacada de Antonio Guerra, hermano de Guerrita. El público puede ver los toros en los corrales de la plaza hoy sábado. El cartel de matadores lo componen Valencia, Marchenero y el mejicano Ernesto Pastor, que recientemente ha logrado dos grandísimos éxitos.

ENTIERRO DE UN AVIADOR

Se ha verificado el entierro del Sr. Jiménez Millas, que falleció a consecuencia del lamentable accidente ocurrido en Cuatro Vientos.—Al triste acto han asistido multitud de jefes y oficiales de las distintas Armas y muchos amigos particulares del finado.—Presidían la fúnebre comitiva, que partió del Hospital Militar, el comandante de Marina Sr. Ramírez, en representación de S. M. el Rey; los generales Sres. Echagüe, Zubia, Lanzas y Artega; el coronel Sr. Gil de Borja, el hermano del finado, D. Alfredo, y hermano político señor Ugarte.—Sobre el carro fúnebre, que iba tirado por cuatro caballos, se colocaron coronas del Real Aéreo Club de España, Aeronáutica militar, de los Aeroterros de Guadalajara, de las clases é individuos de la rama de Aerostación, de los obreros de motores y ajustadores de Cuatro Vientos y del Sr. Ruiz Ferrer.—El cadáver del infortunado piloto recibió cristiana sepultura en el cementerio de Carabanchel, en cuyas tapias, una compañía de Ingenieros rindió los honores de ordenanza, disparando salvas.—Descansen en paz y reciba su familia nuestro sentido pésame.

EJERCITO Y ARMADA

Asuntos de Guerra.

Concedióse permuta de cruces del Mérito Militar por otra de primera clase al primer teniente de Ingenieros D. Antonio Iglesias Mejome y al segundo teniente de la Guardia Civil D. Urbano Castillo Sánchez, ambos de la escala de reserva.

—Idem la cruz blanca de primera clase del Mérito Militar, y pasador de Industria militar, al capitán de Ingenieros D. Braulio Amaro López, y la misma, con el pasador del Profesorado, al capitán de la Guardia Civil don Pedro Simarro Roig.

—Se concedió el empleo de médico segundo de la reserva gratuita al provisional D. Antonio Martínez y García Quintana.

—Se destinó como vocal interino a la de Salamanca al comandante de Caballería don Timoteo Gómez Sánchez; de observación en la de Baleares, sección delegada de Ibiza, al médico primero D. Rafael Fiol Paredes, y de oficial mayor interino, ante la de Albacete, al comandante de Artillería D. Modesto López Echar.

—Concedióse real licencia para que pueda contraer matrimonio al comandante de Infantería D. Nazario Cebreiros Curieses.

—Pasa sin sueldo a la situación de supernumerario el capitán de Infantería D. Tomás Aparici Rodríguez.

—Se concedió el pase a la situación de reemplazo, por enfermo, al auxiliar de primera de Intendencia D. Manuel Estébanez Sánchez.

Asuntos de Marina.

Nombróse ayudante personal del vicealmirante D. Augusto Miranda al teniente de navío D. Luis Gil de Sola.

—Se dispuso que el primer contramaestre D. José Meiroso embarque en el «Cataluña».

INFORMACION POLITICA

HABLA EL PRESIDENTE

De regreso del despacho con S. M., recibí en la Presidencia el Sr. Dato a medio día al cardenal arzobispo de Valencia y a otras personalidades.

Recibió a los periodistas, diciéndoles que había dado cuenta al Rey de la marcha de los asuntos públicos, de los telegramas de Marruecos, que por cierto no acusaban novedad; de los recibidos de provincias, que tampoco ofrecían interés, y de los dirigidos por nuestros embajadores.

No obstante la festividad del día, mañana despachará con el Rey el Sr. Dato.

Ha sido firmado el nombramiento de gobernador del Banco de España a favor del señor Domínguez Pascual. Este se posesionará seguramente el lunes próximo.

Ha visitado el Sr. Dato al Sr. González Besada, y se proponía visitar por la tarde al Sr. Sánchez de Toca, siendo éstas las primeras visitas que hace el jefe del Gobierno desde que ocupa el Poder.

Preguntado acerca de los anuncios de una próxima huelga ferroviaria, manifestó el señor Dato que no hay ambiente favorable para ella en la opinión, la cual no puede ver con gusto alteraciones y perturbaciones en los servicios ferroviarios.

Aparte de esto, los mismos obreros deben estar convencidos de que ellos son las primeras víctimas de esas mismas perturbaciones y trastornos, habiéndolo aprendido esto en una dolorosa experiencia. Tampoco debe ocultarse a la clase obrera que este Gobierno tiene precisamente como significación social la de la intervención del Estado en busca de la armonía entre el capital y el trabajo, debiéndose a Gobiernos anteriores del partido liberal-conservador leyes e instituciones que éste fué el primero en proponer a las Cámaras. Cree el Sr. Dato que el elemento obrero tiene confianza en esa política social y que se impondrá frente a los manejos de elementos agitadores.

Espera el jefe del Gobierno que dentro de cuatro o cinco días habrán tomado posesión todos los gobernadores y el personal nombrado para altos puestos.

El presidente del Consejo de Estado se posesionará del miércoles al jueves próximo, no haciéndolo antes por hallarse ausentes algunos consejeros permanentes que regresarán el martes. A dicha toma de posesión asistirá el Gobierno.

EN GUERRA

El ministro de la Guerra recibió a los periodistas que hacen información en aquel centro. Estos le dieron la enhorabuena por su nombramiento, y él estuvo muy amable con ellos.

Dijo que continuará en su puesto mientras tenga salud, pues lo ocupa por el Ejército y la Patria, y que el marcharse en momentos de sacrificio sería desertar de su deber, cosa en desacuerdo con su larga historia militar.

Refiriéndose a la cuestión militar de actualidad, dijo que en Barcelona la tranquilidad era completa, y que ese asunto ha quedado resuelto satisfactoriamente, siendo absoluta la disciplina del Ejército.

Contestando a preguntas de un periodista, que se referían a los rumores que algún periódico recogió respecto a actos de indisciplina ocurridos en Bilbao, dijo que no se habían recibido en el ministerio noticias ni telegramas que se refiriesen a ese particular.

Se despidió con frases afectuosas, y solicitó la cooperación de la prensa en su labor para que ésta contribuyese a la tranquilidad, ofreciéndose a facilitarle cuantas noticias deban publicarse.

VARIAS NOTICIAS

Ha llegado a Madrid, verificando su presentación al ministro de Marina, el capitán de corbeta D. Salvador Carvia, nombrado secretario particular del Sr. Flórez.

Dicho jefe estaba mandando el destoyer *Bustamante*, tiene un historial brillantísimo y la Marina ha considerado su encumbramiento como un acierto del nuevo ministro.

Ayer mañana regresó a Madrid el conde de Romanones. Y puesto que de éste nos ocupamos, diremos que en los círculos políticos sigue hablándose de las tendencias que en el seno del partido liberal se advierten con ocasión de la actitud en que algunos elementos del mismo se han colocado a consecuencia de la solución recaída en la última crisis. Un diputado liberal murciano apostaba ayer tarde en el salón de conferencias del Congreso mil pesetas contra un almuerzo, que con el conde de Romanones se irá la mayoría del partido.

Hay alguna expectación por conocer el resultado de la reunión, anunciada para hoy de los diputados de las minorías de conjunción, radical y reformista.

El gobernador de Palencia comunica que en el pueblo de Espinosa una granizada ha destruido las cosechas.

El gobernador de Barcelona telegrafía que anteayer, al pasar un grupo de mauristas frente a un Círculo radical de Moncada, se cruzaron disparos con socios de este último sin que hayan ocurrido desgracias personales; se hizo una detención.

El gobernador de Valencia participa al ministro de la Gobernación que ha quedado solucionada la huelga de fundidores.

Ha visitado al ministro de Estado el embajador de España en el Vaticano, Sr. Calbetón, que le ha reiterado su dimisión de su cargo.

Ayer se celebró la recepción diplomática suspendida el martes pasado.

Ha tomado posesión del Gobierno civil el Sr. Calderón, a quien el gobernador saliente, Sr. Roselló, tributó elogios ante los jefes de la Casa. El Sr. Calderón nombró secretario particular al Sr. Lima.

A última hora de la tarde hablamos ayer con el conde de Romanones. Este nos manifestó, refiriéndose a lo que viene diciéndose estos días, respecto del sentido de las consultas hechas por la Corona a los prohombres políticos, que él se atiene a lo que dijo el día en que fué consultado, al salir de Palacio y

que la Prensa publicó oportunamente. Le preguntamos qué opinión le merecía el manifiesto de que en otro lugar nos ocupamos, contestándonos lo siguiente: «Se ha recibido en la Redacción del *Diario Universal*, órgano del partido liberal, y aparecerá esta misma noche en sus columnas.»

El ministro de la Gobernación estuvo a las tres y media en Palacio haciendo la presentación de diez y nueve gobernadores de provincia a S. M. el Rey. El acto se verificó en el despacho del Monarca. El ministro fué presentándose uno por uno separadamente, y S. M. conversó con ellos, haciéndoles indicaciones sobre los problemas administrativos más importantes planteados en cada una de las provincias que iban a regir.

S. M. el Rey recibió primeramente al gobernador de Madrid, luego al de Barcelona, que salió ayer tarde para su destino, y después a los demás, por orden alfabético de provincias. La presentación duró una hora.

No ha cesado la campaña alarmista que se inició con ocasión en que ocupaba el Poder el conde de Romanones, acentuándose más tarde, durante la etapa de Gobierno del marqués de Alruemáiz, y llegando a mayor extremo en los días que han transcurrido desde que ocupó la dirección de los destinos públicos el Sr. Dato. Este no se explica claramente los móviles a que pueda responder dicha campaña, desde el instante en que ha de resultar contraproducente para los puntos de vista que persiguen aquellos que ponen en circulación las especies más absurdas, el que la realidad se encargue, como se encarga, de rectificar las noticias de sucesos que no han existido sino en la mente de quienes las propagan.

Hay elementos, por lo visto, interesados en producir un ambiente de intranquilidad, y contra esa campaña cree el Sr. Dato que debe irse, no contribuyendo a hacerles el juego con la publicidad de los *canards* que por los mismos se inventan.

COMUNICACIONES

Hoy ha llegado correo de Londres, París, París-Burdeos, Burdeos, Bolonia, Ginebra, Amsterdam, Les, Lisboa, Oporto, Gibraltar, Nueva York, Méjico, Laredo, Santa Ana, Trujillo, San Salvador, Santa Marta, Bogotá, Barranquilla, Callao, Antofagasta, Arequipa, Ciudad Bolívar, Concepción, Lima, Guatemala, Manila, Maracaibo, Progreso, Paita, La Paz (por vía de Francia).

Telefonemas detenidos por no encontrarse a los destinatarios:

De Cáceres, para Adolfo Macragli, abogado, General Zabala, 2; de Barcelona, para Antonio Martos, Barbieri, 14, tercero; de Cáceres, para Pedro Naranjo, hotel Continental, Alcalá, 16; de Valencia, para Muñoz, Pelayo, 10; de Zaragoza, para Felipe Cristóbal, Aduana, 27, primero; de Bilbao, para Concha Pérez, de Salamanca, para Bernardino Rodríguez, Conde de Xiquena, 9; de Cádiz, para Amtraco; de Coruña, para Teresa Alonso, Hortaleza, 51, principal; de Oviedo, para Luz Vázquez, Goya, 6, principal.

De Valencia, para Alfredo Portillo, Fuencaeral, 10; de Barcelona, para José Farrillos, calle la Cruz; de Cádiz, para Alcober y Ruiz, San Bernardo, 102; de Barcelona, para Concha Díaz, Jacometrezo, 49, segundo; de Santander, para José Ortiz, Preciados, 62, tercero; de Sevilla, para Matilde López, Ventas del Espíritu Santo; de Málaga, para Mazerrano; de Sevilla, para Antonio Vicente Moreno, calle Monteleón, 20; de Bilbao, para Lozano, Barco, 9, triplicado; de Vigo, para Pepita Chelito, Eden Concert; de Vigo, para José Bares, Consejo Obras públicas; de Málaga, para Antonio Lapouide, Prim, 1; de Zaragoza, para María Yarza; de San Sebastián, para Casto Mucientes, Mendizábal, número 16; de Barcelona, para Carlos Nieuwant, Mendizábal, 59; de Pontevedra, para Juan Bouzon, Coloreros, 8; de Bilbao, para Rodrigo Medina, Ancha de San Bernardo; de Barcelona, para Caña Peña; de Bilbao, para Segunda; de Gijón, para Alipio Mendaño y Gasset; de San Sebastián, para el marqués de Parga; de Bilbao, para Therese van Aek, Libertad, 5; de Huesca, para Celso Juaniquet Montalbán, 17.

PEDRO MATA

El ministro de la Gobernación ha nombrado a nuestro querido amigo el ilustre escritor y redactor de «A B C» D. Pedro Mata jefe del gabinete de Prensa de aquel centro. La personalidad de Pedro Mata es sobradamente conocida para que necesite de encomios, que por ser nuestros y dirigidos a un compañero podrían parecer fruto del afecto y de la amistad. La designación no ha podido ser más acertada, y por ella felicitamos al ministro y a nuestro antiguo compañero de Redacción, cuyo nombramiento ha producido en esta casa gran satisfacción.

LA LOCURA DE D. NILO

El juez que instruye el proceso contra el célebre D. Nilo Saiz, autor del asesinato del Sr. Ferrero, tomó declaración a los guardias de Seguridad encargados de vigilarle en los calabozos del Hospital Provincial, donde está en observación para comprobar su estado mental. Los guardias declararon que son más de veinticinco, y cada cual hizo constar lo que durante el tiempo de servicio observó en el preso. Sus manifestaciones tienen escaso interés para el resultado del proceso.

EN LOS MINISTERIOS

FOMENTO

De actualidad.—El ministro de Fomento manifestó que no tiene noticia oficial del propósito que se atribuye a los obreros de Asturias de declarar la huelga. Respecto al problema del carbón sigue ocupándose, no sólo en la continuación de los abastecimientos, sino en intensificar la producción, si es posible.

RITMOS Y MATICES

Ricardo León y la inquietud moderna.

Por la diáfana belleza de su prosa, devanada en ritmos clásicos, tan nutrida de clásicas virtudes; por su epicureísmo estético, por su amable y sosegado humanismo, se ha querido ver en Ricardo León un escritor algo anacrónico, enteramente ajeno a la inquietud moderna, aplicado a calcar los estilos antiguos. Y sin embargo, este escritor tan ecudnime, tan amigo de las clásicas normas y pautas, ha sentido también, y tan vivamente como cualquiera otro, la moderna inquietud. Desconocerlo significa parcialidad o benevolencia. Entre la amena y frondosa silva de sus obras hay un libro que representa el tributo rendido a esa inquietud moderna por este espíritu contemporáneo. Quiero hablar de *La escuela de los sofistas*. Conocéis estas páginas que vienen a ser como la piedra de su tiempo puesta por este escritor entre las venerables piedras noblemente pulidas de su sacra vía literaria? Toma su nombre el libro de una frase intercalada en él.—Este país (España), que en otro tiempo fué una escuela de heroísmo y de altas virtudes, ha quedado convertido en una escuela de sofistas.— Está dispuesto en diálogos a la manera platónica, en diálogo que se desarrollan con un ritmo académico en un jardín de Málaga, a la sombra de los plátanos y a la orilla de las fuentes murmuradoras, los mismos plátanos y las mismas fuentes que escucharon los coloquios platónicos, y, como en estos coloquios, abundan aquí las alusiones locales a la ciudad cercana, a la Caleta y al Limonar, alusiones que dan una autenticidad encantadora al coloquio y lo fijan, como áureas saetas, en el regazo del ambiente. Sólo dos o tres coloquios que se desarrollan en una biblioteca ó en la morada de uno de los interlocutores hacen excepción a este orden.

La forma del diálogo, tan apta para expresar las dos caras de cada cosa, forma dialéctica predilecta de los sofistas, da al estilo la afluencia de dos raudales que corren paralelos y armónicos, pero dificultan discernir cuál es la verdadera voz del autor. ¿Cuál de estas dos voces que dialogan, cuál de estas dos máscaras es la suya? Apenas si puede presumirse cuándo habla el autor por cierto tono más cálido y vehemente y por una mayor fluencia de argumentos. El es sin duda el que se expresa por medio de esa voz viva y arrebatada que ensalza la tradición, la serena belleza de los tiempos pasados, el bello decir clásico, la luminosidad de la tierra andaluza, tan semejante a las clásicas tierras del arte y de la sabiduría por sus blancos mármoles antiguos y por sus criaturas de ojos rasgados; habla entonces, el Ricardo León de los otros libros, el artista claro y caudaloso, espíritu meridional, amante eterno de la luz y de la gracia, enamorado sobre toda otra cosa de la belleza musical de la frase, enamorado hasta enfermar y tomarse foto y desvalido, de la belleza fascinadora del verbo, descendiente de retores y de sofistas, con números musicales hasta en la yema de los dedos; el Ricardo León cristiano y pagano, por la belleza de la Venus y la gracia de la paloma mística, a la manera de nuestros heterodoxos líricos; tan invenciblemente rendido a las armonías fáciles, que la prosa se le tuerce impensadamente en verso y la roja sangre se le agua, clorótica, con el humor de las antiguas Castalias. El habla, ó más bien canta, en esa voz tan genuinamente latina, tan retórica y tan harpada, intercalada de versos libres y de versos rimados; pero también es él el otro, el Ricardo León de los momentos en que se siente la veleidat de la superación, el que habla por boca de ese amigo que arguye con un frío tono, ajustado a la música más grave de las sinfonías europeas y ensalza la inquietud modernidad, los rascacielos y los versos de veinte sílabas. En este amigo razonador ha infundido el autor su voluntad más exigente y encarnado sus instantes más lúcidos y críticos; este denodado antagonista, que ha leído a Leopardi y a Nietzsche y siente la hinchada angustia del plural anhelo moderno, hunde innumerables flechas aceradas en la fluencia desatada de la vena poética del otro, el Ricardo León de rebosante medula estética, amante de la belleza natural sobre toda otra belleza lograda por las más potentes máquinas del intelecto, al que le bastaría, como a un griego antiguo, vivir toda la vida en una región como la de Málaga, amable y benigna, razonando ó divagando junto a una fuente murmuradora, luciendo al sol sus incurables llagas estéticas. Y aun en el Ricardo León clásico y extático advertimos de pronto dinámicas virtudes modernas; le descubrimos aquí en estos diálogos, no ya como a un sofista auténtico, sino también como a un hombre del ahora, dotado de facultad política, al que sería muy fácil subir a las tribunas y lanzar arengas al compás de flautas acordadas en todos los registros. Porque hay trozos en estos diálogos, aquellos en que se habla de la raza y el lenguaje, que nos muestran a un Ricardo León oratorio, copioso é inabarcable, a la manera todavía de Castelar, capaz de arrullar a un Parlamento democrático, con música de sirenas mediterráneas. Un Ricardo León, tribuno; pero no tribuno de la plebe, sin embargo, porque su medula política es conservadora, como tomada de la noble columna vertebral de un hidalgo, y no pasa de la llanura tradicional en nuestros grandes.

Hay ocasiones en que estos párrafos oratorios parecen arrebatos de un Maura, puestos en una más diáfana música; pero conservando su altivo diapason antiguo; y nos hablan del futuro diputado a Cortes por las Juventudes mauristas. Y abundan por eso las evocaciones de la edad de oro de nuestra Historia, las exaltaciones de la austera gravedad castellana. Parece advertirse que el autor quisiera para hoy una España detenida en el regazo de su áureo siglo XVII, con sus galeones de velas hinchadas sobre el Atlántico, sus autos sacramentales, todos de oro y estrellas—que dijo Shelley—y sus campos de lanzas. Y todo esto está bien cantado. Pero también cuando su interlocutor ensalza la edad moderna y resucita transcripciones de la moderna filosofía, desde Schopenhauer a

Nietzsche, advertimos el mismo tono vehemente y lírico, las mismas espirales de entusiasmo, la misma alta curva de surtidor. Y también esto está bien cantado. Ricardo León se nos presenta aquí como un hombre en el que pugnan y chocan sus haces el amor a lo antiguo—tan bello—y el anhelo de la nueva belleza estremecida, aún no cuajada en firmes moldes, y todos los pesimismo y todos los optimismos de nuestra edad de reacciones y de utopías. Todo el conflicto de la inquietud moderna...

Cierto que este conflicto se resuelve aquí por el justo término medio aristotélico. Cierzo que al través de todo el libro, anegado en raudales de armónica prosa, como en un sendero de bojes en la hora de correr las fuentes, persiste la visión del Ricardo León académica, adictio a Maura, el novelista de las derechas católicas, el amante de las bellas palabras fáciles, que todo lo reduce a una ecuación retórica, adorador del verbo platónico y del verbo cristiano, de hechura de paloma, al que la moderna inquietud llega en ráfagas encalmadas y en vuelos apacibles. Un escritor, en suma, muy español y muy mediterráneo—no en el sentido de Xenius—mitad moro, mitad cristiano, epicúreo y devoto, a lo Castelar, y un poquito ático acaso, a lo Valera, que ha hecho carne los innumerables tomos de Rivadeneira, y ha tomado su dedita de pensamiento moderno para acibarar un tanto sus dulcísimas aguas.

Pero no por ello es menos este un libro de inquietud moderna, un libro modernísimo, digno de ser puesto en la serie de los ideales contemporáneos; ni menos puede decirse que su autor no es un hombre de su tiempo. Ricardo León ha rendido con este libro su tributo a la inquietud moderna, ni más ni menos que un *Avorin* ó un Baroja. Y se ha mostrado, pues, muy antiguo y muy moderno. Salvo en la forma, que es siempre armoniosa y noble, hasta cuando aspira a encrespase en las curvas aritméticas del estilo (?) moderno, asemejándose entónces a la áurea prosa latina de algunos hierarcas... ¡Oh, esas citas de Nietzsche, intercaladas en el texto, trazan un firme arabesco en esta prosa, y como una pedrada dada con un fino guijó lavado en frías aguas del Norte, hacen temblar todos los cristales policromados de esta basilica retórica!... — R. Cansinos-Astensis.

INFORMACIONES DE PALACIO

Cumplimentaron a S. M. el Rey los generales Borbón, Weyler y Alfau. Weyler dijo había ido a presentarse al Monarca y expresar las satisfactorias impresiones de su reciente viaje.

A la una de la tarde estuvo en Palacio el nuevo alcalde de Madrid.

Tuvieron audiencia con el Rey el ex ministro de Fomento, duque de Almodóvar del Valle y el embaajador de España en el Vaticano, D. Fernán Calbetón. El duque fué a despedirse como ex consejero de la Corona. El Sr. Calbetón dijo que en el Vaticano se piensa y mira a España. Volverá a Roma a despedirse de Benedicto XV.

El nuevo gobernador de Guipúzcoa se despidió de S. M. la Reina. La augusta señora recibió en audiencia a la marquesa de Comillas.

SOLEMNISIMO FUNERAL

Lo ha sido, en efecto, el celebrado esta mañana en el templo de San Francisco el Grande por el alma de la señora doña Virginia Avila, madre del auditor de la Rota, don Luis Calpena. El templo hallábase totalmente ocupado por infinidad de personalidades, representantes de todo cuanto vale y significa en la villa y corte. Presidió el acto el hijo de la finada, Sr. Calpena, el cual tenía a derecha é izquierda, respectivamente, al reverendo padre Montaña, decano de la Rota, y a los señores De Hernán y D. Octavio Avila, sobrinos de la difunta. Una brillante orquesta ejecutó admirablemente la misa de Requiem de Mozart, tomando parte un escogido coro de voces.

TELEGRAMAS OFICIALES

Barcelona, 16.—Los obreros despedidos de una ebanistería de la calle del Consejo de Ciento se presentaron en el taller, haciendo algunos disparos, hiriendo gravemente a uno de los dueños. Ha sido detenido uno de los obreros.

Zaragoza, 16.—Ha quedado solucionada la huelga de braceros del campo de Novallas.

Huesca, 16.—A las cuatro y cincuenta y ocho de ayer tarde chocó el tren correo con una máquina de mercancías escapada del depósito y conducida por un inexperto, resultando ocho heridos, de éstos cuatro leves.

Pastillas antiácidas «Jeba». Alcobilla. Infalible para la curación del estómago é intestinos. Venta Droguerías y Farmacias.

SUCESOS DEL DIA

El traje de D. Alvaro.—Don Alvaro Navarro Romero estuvo ayer de compras. Como iba cargado de paquetes, tomó un coche de punto y allí depositó sus envoltorios. En la calle Mayor dejó el coche en la puerta de una tienda, y mientras salía el Sr. Navarro, el cochero se quedó dormido. Un ladrón aprovechó esta circunstancia, y se llevó los dos paquetes más grandes que vio dentro del coche. Uno de ellos era un flamante terno, que valía cien pesetas. El caco no ha sido habido.

Lluvia de denuncias.—Anoche se presentaron en la Dirección general de Seguridad diez ó doce denuncias contra un sujeto que, diciéndose gerente de una Sociedad comercial, había colocado como repartidores y propagandistas de la misma a numerosos individuos, exigiéndoles a todos fianza metálica. El seudogerente ha desaparecido con el dinero y los perjudicados le han denunciado.

Hurto.—Doña Eustaquia Gómez Carrascal ha denunciado a un sujeto que tenía de huésped en su casa como el autor de la sustrac-

ción de alhajas y efectos por valor de 300 pesetas.

«Infraganti.»—La Policía detuvo ayer a dos conocidos descuidados, apodados el Juan y el Maclás, a petición de Agustín Carral, derarse de un cajón de latas de conservas Fernández y González.

Recibos falsos.—Ayer detuvo la Policía a varios sujetos que se dedicaban a cobrar recibos falsos de una Sociedad cooperativa.

CASA DE LA VILLA

Esta tarde, y bajo la presidencia del ministro de la Gobernación, se ha reunido el Concejo en sesión extraordinaria, para dar posesión de la Alcaldía a D. José de Prado y Palacio.

Leídos los reales decretos admitiendo la dimisión a D. Luis Silvea y nombrando al nuevo alcalde, entró éste en el salón acompañado de una Comisión compuesta de los Sres. Blanco Parrondo, De Blas, Silvea, Garrido y Herrero.

El Sr. Sánchez Guerra hizo elogios de la labor realizada por el Sr. Silvea, y enalteció los méritos del Sr. Prado y Palacio, a quien hizo entrega, en nombre de S. M. el Rey, de la vara, símbolo de la autoridad.

El Sr. Silvea agradeció las palabras del ministro; se mostró complacido de la cooperación que los concejales y empleados le habían prestado para el desempeño de su cargo, y ensalzó las dotes que adornan al nuevo alcalde. Ocupándose del momento actual político expresó sus propósitos de abandonar la vida pública y terminó ofreciendo cuanto estaba de su parte por favorecer los intereses de pueblo de Madrid.

El Sr. Prado Palacio saludó al Concejo y agradeció al ministro de la Gobernación las frases de elogio que le había tributado. Ocupándose de la labor que piensa desarrollar desde la Alcaldía, dijo que prestará atención preferente a la terminación de las obras en construcción.

El Sr. Maura pidió la palabra, y el señor Sánchez Guerra, antes de concedérsela, le hizo notar que estaba dispuesto en esta sesión a que se cumpliera la ley, que determina que sólo se puede tratar de la toma de posesión del alcalde recién nombrado.

El Sr. Maura; voy a hablar del alcalde saliente y del nuevo para juzgar su actuación.

El ministro de la Gobernación: Su señoría tiene el Parlamento, en donde aún no ha demostrado sus aptitudes para tratar cuestiones políticas.

El Sr. Maura: ¿Voy a decir lo que pienso ó lo que quiera S. S.?

El ministro de la Gobernación.—Puede hablar de lo que la ley y la práctica le autorizan.

El Sr. Maura.—El Sr. Silvea ha demostrado, en el poco tiempo que ha estado en la Alcaldía, una buena voluntad. En cuanto al Sr. Prado Palacio fué en otra ocasión alcalde de Madrid y llegó a esta Alcaldía sin la autoridad necesaria...

El ministro de la Gobernación (agitando la campanilla).—No puede continuar S. S. por ese camino y se levanta la sesión.

El Sr. Sánchez Guerra abandona el salón, entre aplausos de algunos y protestas de otros.

Los comentarios eran muchos y para todos los gustos.

BERLITZ

PRECIADOS, 9

A esta Escuela tendrá usted que venir si quiere usted aprender a HABLAR ese idioma que tanto tiempo hace está usted estudiando.

NOTICIAS GENERALES

Los maestros interinos.—La Asociación provincial de maestros interinos y aspirantes al Magisterio de Madrid dirige un manifiesto, firmado por los Sres. Martínez Page y Cebrían, presidente y secretario, respectivamente, a todos los interinos y normalistas de la provincia, exhortándoles a una estrecha unión en la defensa de sus justos derechos. Las solicitudes de socio pueden hacerlas los interesados en la Redacción de «El Maestro Irredento», Peralta, 6.

Colegio de Auxiliares de Medicina y Cirugía.—El próximo lunes, a las siete de la tarde, dará una importante conferencia en el Colegio Médico el doctor García Sierra (don Emilio), acerca de «Reorganización científica profesional de la carrera de practicantes», a la que están invitadas las autoridades sanitarias y científicas y el Cuerpo médico en general. La entrada será pública.

MERMELADAS TREVIJANO, postre insustituible por la noche por su fácil digestión.

Real Academia de Bellas Artes de San Fernando.—Celebrará junta pública el domingo 17, a las cuatro de la tarde, para dar posesión al académico electo D. Francisco Domingo Marqués. A su discurso contestará D. Mariano Santa María.

Hoy sábado, a las seis y media de la tarde, celebrará sesión pública la Real Academia de Medicina, estando señalados los siguientes asuntos: «Técnica y valor clínico de la resaca de Wassermann» y «Veneno no bacteriano en la etiología y patogenia de las enfermedades cardiovasculares».

Cuantos más dentífricos nacen, más incombustible se levanta sobre su crédito de medio siglo el Licor del Polo.

En la junta general reglamentaria del Comité femenino de Higiene popular, celebrada el día 14 de los corrientes por este Comité, en el Ayuntamiento, la Tesorera de la misma, en el Ayuntamiento, la Tesorera de la misma, señorita doña Pilar M. Feito, dió cuenta de tallada del beneficio realizado en el teatro de la Princesa, cuyo resumen es el siguiente: recaudado, 2.127,25 pesetas; gastos, 916,25 líquido total, 1.310,50.

INFORMACIONES TEATRALES

«LA DUQUESA DEL TABARIN»

Reina Victoria.—El Reina Victoria cerrará este año sus puertas sin haber oído el desagradable ruido de la protesta. Todas las obras que han sido estrenadas han obtenido éxito. La opereta estrenada anoche hace el número siete de los estrenos de la temporada en este teatro. Y si los anteriores lograron triunfar, éste, sin duda alguna los ha superado. La duquesa del Tabarin reúne todos los requisitos necesarios para el éxito: gracia, bastante picardía, mujeres guapas y bien atadas, trucos de efecto y esplendor y fastuosidad en la presentación.

Como nota de novedad, sobre todo, se ofrece el final del primer acto; hay en él un vals combinado con los timbres del teléfono, que es de un efecto sorprendente. La música de La duquesa de Tabarin es muy inspirada. Se repitieron dos números. El decorado hace honor a su autor, Sr. Martínez Gari. Es espléndido. De los intérpretes, Consuelito Hidalgo, Angeles Villar y los Sres. Moncayo, Cabasés y Barreto. No terminaremos sin dedicar un aplauso al Sr. Cadenas, modelo de empresario, que no permite gasto alguno por presentar las obras con todo lujo y propiedad.—L. P.

GACETILLAS

Comedia.—Todas las noches, con precios populares, se representa la obra de gran éxito Los cuatro Robinsones. El domingo, a las cinco y media de la tarde, Los cuatro Robinsones. El martes, beneficio de los Sres. García Alvarez y Muñoz Seca, con la 51.ª representación de su obra Los cuatro Robinsones. Apolo.—Hoy 16, a las seis y cuarto de la tarde, doble, El tesoro (tres actos); a las diez de la noche, sencilla, El marido de la Engracia; y a las once, doble, El presidente Minguet (dos actos). El martes próximo, beneficio de Casimiro Orta, con un divertidísimo programa.

Gran Teatro.—El gato montés.—Visto el numeroso público que asistió a la representación extraordinaria de esta obra el jueves por la tarde, y en el deseo de atender las peticiones hechas, la Dirección del teatro anuncia para hoy sábado, en sección especial, a las seis y treinta, una nueva representación extraordinaria de la célebre ópera del maestro Penella, El gato montés, que tan clamoroso éxito obtiene todas las noches. Por la noche, a las diez y media, en sección especial, las dos obras nuevas de gran éxito La última española y El amor de los amos.

Infanta Isabel.—Estando ya muy próximas a terminar las pocas representaciones que en esta Isaura ha podido ofrecer al público de Madrid, esta admirada artista, cuyos triunfos han sido tan grandes en los días que lleva de actuación representando obras de tan distinto temperamento como Relato, Al natural y Madame Pepita, dará hoy sábado 16 una prueba de su arte poniendo en escena la comedia melodrama El pilluelo de París, no representada hace muchos años. No es de dudar que su público, que es todo el más selecto de Madrid, acudirá a presenciar la representación del popular melodrama. En el vernouth aristocrático que se celebrará hoy sábado 16, a las siete en punto de la tarde, Amalia Isaura representará la comedia en un acto de Linares Rivas En cuarto creciente y cantará nuevas canciones modernas que tan enorme éxito han conseguido.

Ópera.—Lista de la compañía por orden alfabético: Director artístico, Luis París.—Directores de orquesta: Alfredo Padovani, Pedro Urrutia y Ricardo Villa.—Maestros concertadores: Busca de Sagastizábal (Ignacio), G. Ortells (Roberto) y Terragnolo (Rafael).—Sopranos: Baldi Veltri (Albertina), Otomina (Angeles) y Vix (Genoveva).—Otras: Amalia (Enriqueta), Sigler (Pilar) y Palma (Barbarina).—Medio sopranos y contraltos: Dolanti (Ramona) y Valverde (Mary).—Otra: Luisa García Conde.—Tenores: Clement (Edmundo), Cazenave (Juan de) y Lara (José de).—Bañeros: Maguinet (Alfredo), Molina (Francisco) y Pozo (Carlos del).—Bajos: Luis Olivetti Körmann y Leopoldo Verdarguer.—Segundas partes y comprimarios: Fúster (Joaquín), Tancí (José), Oliver (Antonio), Ana Miranda, Amalia Piquer, Julia Roda, Agustín Mayans, Nicolás Miguel, José Miguel, Cayetano Ruiz y Stegani Guelfo.—Escenógrafo, Amalio Fernández.—Apuntador, Manuel Menéndez.—Archivo, Vidal Limona y Boceta.—Maestra de baile, Amelia Monroc.—Accesorios, J. A. Tubilla.—Sastrería, zapatería y barbería, Peris, hermanos.—Peluquería: Celina de Barcelona, y Ruiz, de Madrid.—Mozos, Vázquez, hermanos.—50 profesores de orquesta, 40 coristas y 20 bailarinas.—Repartido: Manón, del maestro Massenet; Mignone, del maestro Thomas; Thais, del maestro Massenet. Estreno de la ópera en cuatro actos, poema y música de Gustavo Charpentier, Luisa.

Magic-Parc.—En la semana próxima se inaugurará la temporada de verano de este magnífico Parque de Recreos con la compañía de zarzuela que dirige el primer actor Rafael Alaría, cuya lista publicamos a continuación: Títulos: Caramo, Pilar; Fernández, Mercedes; Alvarez, Carmen; Marañón, Antonia; María; Puchol, María; Vela, Casimiro; Vela, Lola.—Actores: María, Rafael; Azorín, Federico; Galán, Juan; García, Telesforo; Heredia, Luis; Martínez, Ricardo; Moreno, Victoriano; Rodríguez, Lino; Rodríguez, Alvaro; Vallejo, Francisco.—Maestros concertadores y concertadores: Ricardo Estevaneta y Antonio Puchol.—Apuntadores: Eduardo Lozano y Juan Fernández.—24 coristas de ambos sexos, 40 profesores de orquesta.—Compañía de la Empresa: Mendizábal y Velázquez.—Sastrería, Peris.—Mueblista, Piñuela. Representante, Luis Yerro. El debut se verificará con las aplaudidas obras de gran éxito, Las musas latinas y La tierra del Sol. Para los domingos y días

festivos, la Empresa organiza matines infantiles con elevación de globos, funciones de teatro y de pirotecnia moderna. Activanse los ensayos de la nueva revista, letra de D. Miguel Palacios, música del maestro Calleja, Pandoretas y cascabeles.

CINES Y VARIETES

Teatro Real.—Hoy 16, a las diez en punto de la noche, magnífica función extraordinaria, a precios reducidos (12 pesetas butaca, incluidos todos los impuestos), con arreglo a este colosal programa: Les papillons, El pájaro de fuego (bellísimo ballet que se pone por primera vez en escena), Las meninas (estreno) y Cleopatra (enorme éxito). El pedido y venta para esta función monstruosa es inusitado y asegura que el Real estará brillantísimo. El domingo, a las seis de la tarde, gran matinée blanca, también a precios reducidos y con arreglo a este primoroso programa: Las mujeres de buen humor, El espejo de la rosa, Danzas del príncipe Igor y Petrushka. El martes, noche, a las diez, última función extraordinaria y despedida de la compañía de Ballets Russes (precios reducidos, 12 pesetas butaca). El programa es sensacional y será estrenado el ballet Parade.

Para la matinée blanca del domingo, a las seis, y para la función del martes, despedida de la troupe rusa se despacha en contaduría. Cómico.—El domingo se celebrarán por la tarde dos secciones, la primera a las cinco, sencilla, y la segunda a las seis y media, extraordinaria, y otra por la noche, a las diez y media, con un variadísimo espectáculo. El lunes, última función, despedida y beneficio del celebrado artista Paco Sanz, a las diez y media de la noche, con un programa monstruoso, en el que tomarán parte las últimas atracciones contratadas, no pudiendo prorrogar por un día la brillante temporada que ha hecho el popular artista por inaplazables compromisos contraídos con anterioridad.

TEATRO REAL

BAILES RUSOS

Hoy sábado 16, noche; el domingo 17, tarde («matinée» blanca), y martes 19, noche, despedida de los Ballets Russes. Pájaro de fuego, Petrushka, Scherezade, Cleopatra. Estrenos: Meninas, Parade (de Picazzo). Precios reducidos. Programas colosales. Gran rebaja de precios sobre los anteriores.

Cine de la calle de la Flor

Todos los días hasta el domingo 17 SANGRE Y ARENA Además, El diamante celeste. La semana próxima, El coche número 13, completa, de una sola vez. A la otra semana siguiente, El signo de la tribu. BUTACAS, 0,35.—GENERAL, 0,20

UN MANIFIESTO

A LOS REPRESENTANTES EN CORTES Los Sres. D. Mario Baseiga, D. Juan Barriobero y D. Carlos Pacheco han redactado un largo manifiesto, dirigido a los senadores y diputados, protestando de que las Cortes no funcionen. Su larga extensión nos impide publicarlo íntegro, limitándonos a copiar los últimos párrafos, que dice así: «No puede detenernos la modestia de nuestros nombres porque no es en nosotros, sino en la doctrina donde está el fundamento de la actitud, y pasaron los tiempos en que los dichos eran aciertos o vulgaridades, según de quien venían, para consagrar que no son las libras, sino la rectitud de intención lo que ha de abrir amplios caminos para que podamos reconstituirlas. Queremos para la Monarquía respeto y para la fuerza armada justicia, y creemos que, sin dejación culpable del cometido que a las Cortes pertenece, es en ellas donde debe buscarse la legítima reintegración del ejercicio de la soberanía, confundido con peligro de todos. Si el propósito se malogra porque no lo acojan cuantos están obligados, disculpando su inercia con superficialidades vacías de sentido, que sólo a ellos engañan, siempre nos quedará la satisfacción de haber dado la voz de alarma. Confiamos en que no desertarán del deber los que por su historia, por gratitud y por decoro deberían mostrarse tan solícitos a lo que el prestigio de la representación que ostentan demanda, como lo estuvieron en procurarse; si los que se llaman monárquicos constitucionales, defensores del régimen parlamentario y campeones del poder civil no acuden a este llamamiento de los que nos conformamos con ser amigos de la justicia y respetuosos con las leyes, la culpa de lo que suceda será de ellos, y al menos nosotros no seremos responsables de la muerte de Meco.»

PASTILLAS DE CAFE CON LECHE GUERNICA (VIZCAYA)

Las mejores del mundo, «Los Pirineos». Depósito: Hernán Cortés, 14. Teléf. 5.307.

BANDA MUNICIPAL

Programa del concierto que se celebrará en el Retiro el domingo a las once de la mañana: Vito (pasodoble), Lope.—Andaluzá (danza española), Granados.—El jardín encantado de Klingens (Parsifal), Wagner.—Obertura de Cleopatra, Mancinelli.—Scherezade (suite sinfónica): a) Largo maestoso, allegro non troppo; b) Lento andantino, allegro molto; Rimsky-Korsakow.—Filemón y Baucis (centro) y danza de las bacantes (primera vez), Gounod.

CASA DE LA VILLA

Puede decirse que se han reducido a dos los asuntos que han despertado interés en la sesión municipal de ayer, aunque figuraban setenta en el orden del día. Y esos dos, y sobre Concejo madrileño!, se relacionaban con cuestiones de personal. Fué primeramente discutido y aprobado un voto particular de los republicanos, apoyado

por los socialistas, los de la Defensa Social, liberales y algunos conservadores, pidiendo que los ascensos de los funcionarios municipales sean únicamente por el turno de antigüedad, y suprimiendo el turno de méritos. La discusión fué grande, y aunque los firmantes del dictamen, que pedían el cumplimiento del reglamento, retiraron su dictamen, triunfó el criterio de veintinueve ediles contra el de tres y se acordó que sólo hubiera ascensos por antigüedad. El otro asunto debatido fué la ampliación de plazas de maestras municipales, que fué acordado con el voto en contra de republicanos y socialistas. Un asunto que prometía una amplia discusión, el relativo al arriendo de la zona de recreos del Retiro, quedó sobre la mesa, para ser tratado en sesión extraordinaria.

BOLSA DE MADRID

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Dta 14, Dta 15. Rows include 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, 4 por 100 amortizable, 5 por 100 amortizable, Obligaciones del Tesoro, Ayuntamiento de Madrid, Banco Hipotecario de España, Valores industriales, Bancos, Compañía de Tabacos, G. Azucarera, Altos Hornos, Unión Alcolchera Española, Ferrocarriles, Obligaciones, Valores extranjeros, Cambios, BOLSA DE BARCELONA, BOLSA DE BILBAO.

AGUA DE SOLARES

Es el remedio contra la dispepsia. VIDA DEPORTIVA El concurso motociclista Madrid-Valladolid-Madrid.—Mañana se celebrará este concurso de regularidad, organizado por el Moto Sport Español, para el cual se han inscrito los siguientes señores: Primera categoría, motocicletas solas hasta 350 c. c.: Núm. 1, D. Gonzalo Alonso Martínez; 2, D. Marcelo Beltrán; 3, D. Pedro López. Segunda categoría, motocicletas con sidecars: Núm. 4, D. Martín Landaluce; 5, don Juan Landaluce; 6, D. Roberto San Martín; 7, D. Luis Anta; 8, D. Alejandro Vega; 9, D. Alfonso Landaluce; 10, D. Martín G. Vázquez; 11, D. Carlos Coppel Gerlach; 12, don Alfonso F. Ascarza; 13, D. Manuel Beltrán; 14, D. Francisco Fominaya. Tercera categoría, motocicletas solas de más de 350 c. c.: Núm. 15, D. Miguel Llivierra; 16, D. Luis Coppel; 17, D. Celestino García; 18, D. Eduardo Figueroa; 19, don Domingo Agustín; 20, D. José Sandoval; 21, D. Félix Sevilla; 22, D. Oscar Leblanc; 23, D. Juan Bravo; 24, D. Eloy Cobo de la Riva. La salida se dará en el kilómetro 6 de la carretera de la Coruña, partiendo los de la primera categoría a las seis de la mañana, con intervalos de cinco minutos; los de la segunda, a las siete, y los de la tercera, a las ocho, ambas con los mismos intervalos que los de la primera.

De Valladolid tendrán que salir por el mismo orden a las dos, tres y cuatro de la tarde. La meta se establecerá en Madrid, en el kilómetro 9 (alto de la Cuesta de las Perdices), y según el cuadro de marcha, el primer corredor tendrá que llegar a las siete y cuarenta y tres, y el último, a las ocho y media. Beca deportiva.—Esta tarde, a las cinco, se celebrará en Vista Alegre una beca organizada por los socios del Madrid F. B., en la que Samsinena, José Antonio Erico, René Petit, Rocamora y Bernardo Menéndez estoquearán (?) cinco hermosos becadores de la ganadería de D. Hedefonso Gómez. BOLETIN RELIGIOSO DE MAÑANA Domingo 17 de junio de 1917.—Sale el Sol a las 4,29 y se pone a las 7,31. Santos del día.—Domingo III después de Pentecostés. Santos Nicandro, Marciano, Manuel, Samuel, Ismael, Inocencio, Félix, Jeremías y Peregrín, mártires; Hisnerio, Gundulfo, Rainerio y Beato Pablo de Areso, confesores, y Santas Teresa, reina y Sancha, virgen. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia del Corazón de María (Peñuelas); a las siete se manifestará a S. D. M., a las diez misa solemne, siendo orador D. Santiago Estebanell, y por la tarde, a las seis, termina la novena a los Sagrados Corazones, y predicará el señor cura; se hará procesión de reserva. En la Catedral, a las nueve, Horas canónicas, y a continuación misa solemne, y por la tarde, a las cinco y media, continúa la novena al Corazón de María, predicando el padre Juan de Dios Arévalo. En la Real Capilla, a las once, misa cantada, y en las parroquias a las diez. En la Encarnación, ídem, a las nueve y media. En el Caballero de Gracia, ídem id., al Santísimo, siendo oradores: en la misa a las diez, D. Anastasio Martín, y por la tarde, a las seis y media, el padre Antonio Carroera. En San José, a las diez, función solemne al Corazón de María, y predicará D. Eugenio Redondo. En las Salesas (Santa Engracia), ídem id., un padre del Corazón de María. En las Salesas (San Bernardo), ídem id., por la tarde a las cinco, se practicará el ejercicio del Corazón de María por el padre Galo Iglesias. En la iglesia de la Compañía, a las diez, fiesta al Corazón de María, y por la tarde, a las seis, ejercicios, predicando el padre José María Rubio. En San Hedefonso, ídem id., predicando en la misa, a las diez y media, el padre Alfonso Gázquez, y por la tarde, a las seis, D. Manuel López Anaya. En Santiago, ídem id., D. Bernardo Barbajero; por la tarde, a las seis y media, termina la novena al Corazón de Jesús, y será orador el padre Juan A. Dominguez. En el Cristo de la Salud, ídem id.; a las ocho misa de comunión y plática por D. Santiago Estebanell, a las once misa solemne y por la tarde, a las seis, sermón, que predicará dicho Sr. Estebanell. En San Martín, ídem id., D. Enrique Vázquez Camarasa. En Santa Teresa, ídem id., predicando en la misa a las diez, y por la tarde a las seis, D. Rafael Sanz de Diego. En los Dolores termina el triduo al Corazón de Jesús, y serán oradores: en la misa a las diez, el señor cura párroco, y por la tarde, a las seis, D. Eusebio Palomar. En Covadonga, ídem id., D. Antonio González Pareja, ambos sermones. En Santa María, ídem id., a las diez y a las seis y media, D. Angel Ruau. En San Luis, ídem id., D. Aurelio Rodríguez, y a las siete, D. Lucio Herrero. En el Perpetuo Socorro, termina la novena a su Titular, y será orador en la misa, a las diez, y por la tarde, a las seis, el Sr. Gómez. En San Marcos continúa la novena al Corazón de Jesús, y predicará por la tarde, a las seis, D. Rafael Sanz de Diego. En Alarcón, ídem id., padre Pedro Gaité, y en la misa, a las diez, D. Francisco Terrero. En el Salvador, ídem id., D. Diego Tortosa, a las seis y media. En San Sebastián, ídem id., a las seis y media, D. Santiago Estebanell. En San Ginés, a las diez, misa cantada a San Antonio, siendo orador D. Mariano Benedito; al anochecer termina la novena. En la parroquia de San Antonio de la Florida termina el tricenario a San Antonio, predicando por la tarde, a las seis, D. Juan González Puche. En Santa Cruz, ídem la novena, a las seis y media, D. Benito Bueno. En Portugueses, ídem id., D. Luis Quixal y Beltrán. En las Monjas Servitas, empieza triduo a Santa Juliana de Falconeri, y predicará por la tarde, a las cinco, el señor capellán. La misa y oficio son de la Dominica, rito semidoble, color verde. Corte de María.—Nuestra Señora de la Flor de Lis en Santa María, de Lourdes en San José, del Corazón de María en su parroquia y en su iglesia, ó de la Caridad del Cobre en las Descalzas. Espíritu Santo.—Adoración nocturna. Turno: San Agustín.

EL CARTEL DE HOY

REAL.—A las 10 en punto.—Función extraordinaria a precios reducidos.—Les Papillons, El pájaro de fuego (primera vez), Las meninas (estreno) y Cleopatra. COMEDIA.—(Compañía cómicodramática)—10 (función popular). Los cuatro Robinsones. INFANTA ISABEL.—(Compañía de Amalia de Isaura)—7. En cuarto creciente (reestreno) y canciones modernas por Amalia de Isaura.—10,15. El pilluelo de París (reestreno) y canciones modernas por Amalia de Isaura. GRAN TEATRO.—(Compañía Penella).—6,30 (especial). El gato montés.—10,20. La última española y El amor de los amos. APOLLO.—6,15 (doble). El tesoro (tres actos).—10 (sencilla). El nido del principal.—11 (doble). El Presidente Minguet (dos actos). REINA VICTORIA.—7 (doble). El abanico de la Pompadour.—10,30 (especial). La duquesa del Tabarin.

AVISOS UTILES

Señorita extranjera, hablando alemán, francés e inglés, desea lecciones por la tarde. Informes: Bárbara de Braganza, 22, 1.º

VITTEL GRANDE SOURCE

En ayunas y las comidas.

PALUDINA HOHR

ESPECIFICO DEL PALUDISMO PODEROSO ANTIFEBRIFUGO QUININA, ARSENICO, AZUL DE METILENO. Fiebres intermitentes, tercianas, cuartanas, cuadros palúdicos, cloro-anémicos, caquéticos, todas las formas variadas del paludismo. (Inyecciones y gotas.) LABORATORIO DE ESTERILIZACION J. HOHR. CADIZ



HENDAYA-PLAYA HOTEL ESKUALDUNA

Todo primer orden.—Excelente cocina.—Hotel de familia.—Precios moderados para pensiones. Dirigirse a M. MELLA, director. Reapertura: el 20 de junio.

REUMA, CATARROS, CÁLCULOS, NEURASTENIA

TERMAS PALLARES

(Sociedad anónima). Alhama de Aragón. Informes, Bolsa, 2 (antigua Bolsa), Teléf. 17-60.

El calor ha llegado...

Precisa tener en casa una nevera «FOCA». Conserva y refrigera los alimentos, frutas y bebidas. Consumo medio diario de hielo, de 3 a 4 kilos. Si no encuentra usted en las mejores casas de artículos de batería de cocina de su localidad, diríjase directamente a «Manufactura de Refrigeradores marca «FOCA», Cordeña, 202, Barcelona.

EL VERDADERO COGNAC, marca J. & F. MARTELL DE COGNAC

es el non plus ultra de todo cuanto existe como licor de postre. Es el agua de vida por excelencia y su fama universal. Agencia en España y Portugal, J. Pécastaing, Príncipe, 13, Madrid.

VENTILADORES ELECTRICOS

Primeras marcas, a precios reducidos. J. DALMAU MONTERO (S. en C.) Fuentes, 12. Teléfono 2.695.

VINO PINEDO

NECESARIO DURANTE EL EMBARAZO

CIRCO DE PARISH.—A las 9,45 de la noche.—Función extraordinaria a beneficio de los popularismos y tan queridos y predilectos del público madrileño los clovros, comediantes, bufos y periodistas Rico y Alex con nueva y grandioso programa cómicohumorístico; el resto del espectáculo lo formarán todos los artistas de la compañía de Circo de William Parish. COMICO.—(Espectáculo Sanz).—(Antependísimas funciones)—A las 7 de la tarde (sencilla) y a las 10,30 de la noche (extraordinaria).—Manolita Hellet, Hermanas Ludivina y Maravilla, La Favorita y Saiz con sus maravillosos autómatas. COLISEO IMPERIAL.—A las 6,45 y 10,30.—Espectáculo Gran Fregolino.—Todos los días cambio de programa. CIRCO REINA VICTORIA.—(Calle de Churrucá, 8).—A las 10,15 de la noche.—Variada función, tomando parte 12 sensacionales atracciones.—Gran éxito de Los Olvidados, gomosos hemáticos.—Éxito creciente del trío Rico; sensacional éxito del trío Orán, Los Pilars, los hermanos Carpi, malabaristas; Los Ribels y su gran Charlot, y todos los clovros y excentricos. CIRCO WOOD (Polo Norte, calle de Atocha).—El viernes, a las 10,30 de la noche, las atracciones miss Roxane, Ielo Spargato, Kin-Kin, troupe Triduo, troupe España, Fred Meyers y Araluz los clovros Goro, Chiro, Santos y Lepart. Quindé and Pamo, originales jongleurs, y el sensacional número de los feroces leones y pantera salvaje que presentará miss Maxa y Mr. Anifunio.—Sillas de pista, 1 peseta.—Entrada general, 50 céntimos. TRIANON-PALACE.—Cineatlogro y variétés.—Tarde, 6 a 8,30.—Noche, 10 a 1.—Gran éxito de Carmen Flores y Amparito Medina. EL cine de la muerte.—Grandes obsequios a diario.—Sección continua de 4 a 1.—Estreno: La vuelta del desaparecido.—Éxito: El insólito, Misterios de Nueva York (séptimo, octavo y noveno episodios) y otras.—Temperatura agradable.—Espectáculo jardín. CINE IDEAL.—Desde las 5.—Interesante estreno: Madre mártir.—Éxito formidable de los dos últimos episodios de La máscara de los dientes blancos. El peligro amarillo (episodios primero y segundo) y Ledugaina es ordinaria (éxito de risa).—Espectáculo programa musical por el sexteto.

SALON DORE

Grandes obsequios a diario.—Sección continua de 4 a 1.—Estreno: La vuelta del desaparecido.—Éxito: El insólito, Misterios de Nueva York (séptimo, octavo y noveno episodios) y otras.—Temperatura agradable.—Espectáculo jardín. TRIANON-PALACE.—Cineatlogro y variétés.—Tarde, 6 a 8,30.—Noche, 10 a 1.—Gran éxito de Carmen Flores y Amparito Medina.

FRONTON MADRID

(Cada noche, 8).—Todos los días, a las 4 de la tarde y a las 10 de la noche, partidos a mano por notables profesionales e interesantes partidos por señoras, a raqueta.

SOCIEDAD DE AMIGOS DEL ARTE

PASEO DE RECOLETOS, 20. Exposición de telas antiguas españolas.—Entrada, una peseta.—Martes y viernes, moda. Té por el Retiro; orquesta Bolli.—De 10 a 1 y de 4 a 8.

IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Factor, 7.

